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Повысить уровень партийного 
руководства промышленностью

За последнее время Томский горжом 
КПСС, райкомы КПСС, выполняя решения 
июльского Пленума ЦК КПСС, улучши
ли руководство промышленными пред- 
прнятиями, стали глубже вникать в их 
хозяйственную деятельность и оказывать 
практическую помощь в устранении недо
статков в работе. На предприятиях уеи- 
лцм сь  партийно-организационная и пар- 
тиИю-политическая работа первичных 
парторганизаций.

Улучши.1 ась работа с кадрами конст
рукторов, технологов н дрртих специали
стов. В этом отношении заслуживают 

. внимания проведенные по инициативе 
Томского горкома КПСС совещания техно
логов и конструкторов по вопросам обме
на опытом работы в различных отраслях 
промышленного производства. На совеща
ниях бы.ю внесено много ценных предло
жений по вопросам техничесгкого про
гресса на предприятиях города.

Кировский райком КПСС организовал 
обмен опытом работы руководителей пред
приятий. Хорошо прошел впервые орга
низованный райкомом непосредственно на 
заводе семинар по обмену опытом работы 

: секретарей цеховых партийных организа
ций предприятий района.

Однако все это только начало той боль
шой организационной работы, которую 
следует провести по техническому про
грессу и улучшению организации произ
водства. -Многие партийные органяза. 
Ц1ГИ в руководстве промышленностью 
еще допускают много серьезных недостат
ков и не перестроили полностью свою ра
боту в свете требований июльского Пле
нума ЦК КПСС. Многочисленные меро
приятия по вопросам технического про
гресса и улучшению оргализации произ
водства, обсужденные и принятые на 
собраниях и совещаниях, во многих слу
чаях остаются невыполненными.

Так, на электромеханическом заводе из 
186 намеченных на третий квартал меро
приятий по улучшению работы завода и 
техническому прогрессу выполнено толь
ко 112 .мероприятий. Плохо выполняются 
организационно- технические мероприятия 
на заводах резиновой обуви, «Сибэлсктро- 

,^ т о р »  и других предприятаях.
9то объясняется прежде всего тем, что 

принимаемые решения не подкрепляются 
соответствующей организационной работой 
на местах. Все еще велика вера в силу 
принятых решений, хотя много раз ука
зывалось на то, что любое хорошее реше
ние, если оно не подкрепляется организа
ционной и политической работой, обренено 
на провал.

Работники Томского горкома и многих 
райкомов КПСС все еще мало бывают на 
nipoHB^CTBe и не организуют на месте 
проведение в жизнь намеченных мероприя
тий. Промышл&нно-трансиортные отделы 
партийных комитетов много времени 
тратят на разрешение чисто хозяйствен
ных вощюсов, вьшолняют фунжцж отде
лов онабжеийя, «достают» для предприя
тий недостающие материалы и сырье, за
нимаются мелочной опекой. Недостатком 
в работе партийных комитетов по руко
водству промышленностью является и то, 
что их отделы часто действуют н е^ л асо - 
ванно и нецелеустремлешо. Работники 
орготделов, отделов щш аганды н агита
ции все еще слабо увязывают свою работу 
с конкретными задачами, стоящими перед 
предприятиями по выпо.тнению решений 
июльского Пленума ЦК КПСС.

Необходимо коренным образом улуч
шить ру'ководство лесной промышленно
стью. Отдельные райкомы КПСС, особен
но Теп'льдетскпй и Томский, слабо вни
кают в хозяйственную деятельность лесо
заготовительных предприятий, не ведут 
решительной борьбы за улучшение ис- 
польэоБ<1Ния техники, за внедрение пере
довой технологии, за у.тучшеяне всех тех- 
пжо-экономянеских показателей работы. 
Руководящие работники этих райкомов 
редко бывают на предприятиях, не знают

к действительного положения дел на ме
стах.

На многих лесозаготовптельных прел- 
приятшях все еще не изжита штурмовщи
на, неудовлетворительно исполмуется 
тех1Н!ика, низка производительность труда.

ЦК КПСС п Совет Минзгетров СССР 
б августа этого года дриня.1 и постанов
ление, в котором определены меры по 
техническому перевооружению лесозагото
вительной промышленности на базе новой 
техники.

Для выполнения поставленных партией 
и правительством задач перед лесной про
мышленностью необходимо конкретно, 
по-деловому направлять деятельность 
каждого леспромхоза, каждого лесошунжта. 
Организаторская работа по повышению 
производительности груда и внедрению 
новейшей техники и технологии должна 
стоять в центре внимания партийных ор
ганов и первичных партийных организа
ций.

Серьезные недостатки имеются в под
боре и расстановке руководящих кадров 
промышленных предприятий. В течение 
пяти месяцев на заводе «Республика», 
выполняющем ответственные заказы для 
сельского хозяйства, нет директора. На 
недавно прошедшем отчетно-выборном пар
тийном собрании коммунисты справедливо 
возмущались безучастным отношением к 
их заводу со стороны советских и пар
тийных органов. Вокзальный райком 
R1IOC, зная хорошо о положении дел на 
заводе, по существу ничего не делает для 
устранения недостатков.

Д.тителвное время не решаются вопросы 
с руководящими кадрами на фабрике 
«Красная звезда», заводе «Днноксие» и 
других предприятиях.

Отдельные партийные организации не
достаточно занимаются воспитанием ру- 
ЕМ)водящих кадров промышленности. Пар
тийная организация подшипникового за
вода слабо занималась вопросами произ
водства, в результате завод ухуд
шил свою работу. Коммунисты резко 
критиковали партбюро на отчетно-выбор
ном партийном собрании за поверхностное 
руководство производством, за благодушие, 
которое появилось у руководителей после 
некоторых успехов в работе завода в 
прошлом году.

Партийные комитеты, первичные пар
тийные организации должны усилить 
воспитание руководящих кадров промыш
ленности. решительно бороться против 
зазнайства и самоуспокоенности.

Одна из важнейших задач партийных 
организаций состоит в том, чтобы забо
титься о всемерном повышении произво
дительности труда на базе технического 
прогресса и совершенствования организа
ции производства. Особое внимание долж
но быть уделено вопросу нормирования и 
системе заработной платы. Следует отме
тить, что на многих заводах г. Томска 
технически обоснованные нормы состав
ляют крайне незначительный процент, и 
это сдерживает рост производительности 
труда. Однако этому вопросу не уделяется 
должного внимания.

Партийные организации должны посто
янно распространять передовые методы и 
приемы работы, создавать условия в ы ^ - 
копроизводительного труда для всех рабо
чих, решительно устранять недостатки в 
постановке производственного обучения, 
повышенпя общеобразовательного и куль
турного уровня рабочих.

Необходимо усилить руководство проф
союзными организациями. Многие профсо
юзные организации работают еще слабо, 
формально руководят содлалистпческим 
соревнованием, мало заботятся о повыше
нии политической активности членов 
профсоюза, не принимают должных мер к 
наведению порядка в работе столовых, ле
чебных, коммунальных и других учреж
дений. связанных с обслуживанием быто
вых нужд трудящихся.

Важное место в работе партийных орга
низаций должно занимать руководство 
комсомольскими организациями. Необходи
мо развивать самодеятельность комсомоль
ских организаций, всемерно поддерживать 
ценные начинания комсомольцев и моло
дежи, проявлять заботу о политическом 
воспитании молодых рабочих и повыше
нии их производственной квалификации.

На предприятиях все ярче разгорается 
социалистическое соревнование в честь 
XX съезда КПСС. Долг партийных органи
заций —  поддержать творческую инициа
тиву масс, возглавить борьбу тр^'дящихся 
за досрочное выполнение государственных 
планов каждым преоприятием. за неуклон
ный роет производительности труда, ис
пользование всех резервов, за технический 
пропреюс во всех отраслях промышленно
сти.

- □  □  □ -

Посещение Н. С. Хрущевым выставки 
„10 лет народно-демократической 

Чехословакии"
в  воскресетве, 18 сентября, Первый секретарь ЦК КПСС товаршц Н. С. Хру

щев ижетлл выставку «10 лет народно-демократической Чехословакии». Гостя 
встречали Чрезвычайный ж Полномочный Посол Чехословацкой Республики Я. Во- 
шагдик, директор выставки И. Тауфер, сотрудники чехословацкого посольства и 
работники выставки.

Осмотр павильонов Быстав(ки и стендов на открытых площадках, расположен- 
лых на террнторга Центрального парка культуры н отдыха имени А. М. Горького, 
нрододжался около трех часов. Товарищ Н. С. Хрущев осмотрел выставленные ма- 
1ШШЫ, различную алпаратуру, электрооборудовалие, строителшые материалы, пред
меты широкого потреблеошя.

iTiCC).

Переговоры Правительственных делегаций Союза 
Советских Социалистических Республик 

и Германской Демократической Республики
17 сентября в 16 часов по московскому времени в Большом Кремлевском Двор

це в Москве открылись переговоры Правительственных делегаций Советского Союза 
и Гермавской Демократической Республики по вопросу о дальнейших шагах в целях 
развития и укрепления дружественных отношений между Советским Союзом и Гер
манской Демократической Республикой.

Со стороны Советского Союза в переговорах участвуют: Председатель Совета 
Mhehctwob Союза ССР Н. А. Булганин, член Президиума Верховного Совета СССР 
Я. С. Хрущев. Министр внешней торговли СССР И. Г. Кабанов, Заместитель Мини
стра иностранных дел СССР В. С. Семенов, Ч|резвычайный и Полномочный Посол 
СССР в Германской Демократической Республике Г. М. Пушкин, заведующий 3-м 
Европейским отделом МИД СССР С. Г. 1апин.

Со стороны Германской Демократической Республики в переговорах участвуют: 
Премьер-Министр ГДР Отто Гротеволь, Заместитель Премьер-Министра ГДР Вальтер 
Ульбрихт, Заместитель Премьер-Министра ГДР Вилли Штоф, Заместитель Премьер- 
Министра ГДР Отто Нутпке. Заместитель Прешьер-Мнкистоа и Министр иностран
ны ! дел ГДР Лотар Больц, Председатель Государственной Плановой Когмлссии ГДР 
Бруно Лейшнер, Посол Германской Демократической Республики в СССР Иоганнес 
Кёниг, Предселатель Ko^raccии по иностранным делам Народной Палаты ГДР Петер 
Флорин, Председатель Президиума Национального Совета Национального фронта де
мократической Германии Эрих Ебрреяс, генеральный секретарь демократической 
крестьянской партии Бертольд Розе, генеральный секретарь либерально-демократи
ческой партии Манфред Герлах, секретарь делегации посол Фриц Гроссе.

Переговоры открылись заявлением Председателя Совета Министров 0(Х)Р 
П. А. Булганина.

Затем с заявлением выступил Премьер-Министр ГДР Отто Гротеволь.
После состоявшегося обмена мнениями было условлено, что следующее заседа

ние состоится утром 19 сентября.
(ТАОС).

Прием Н. А. Булганиным Премьер-Министра Германсной 
Демонратичесной Республики 0. Гротеволя

17 сентября 1955 года Председатель Совета Министров Союза ОСР Н. А. Бул
ганин принял Премьер-Министра Германской Демократической Республики тов. Гро
теволя и членов Правительственной делегапгеи ГДР Заместителей Премьер-Микясяра 
Ва,1 ьтера Ульбрихта, Отто Нушк^, Лотара Больц. На приеме также присутствовали 
Заместитель Миниотра иностранных дел Союза ССР В. С. Семенов и Чрезвычайный 
и Полномочный Посол СССР в Германской Демократической Республике Г. М. Пуш
кин.

(ТАСС).

Прием Председателем Президиума Верховного Совета 
СССР И. Е . Ворошиловым Премьер-Министра 

Германсной Демонратичесной Республини 0 . Гротеволя
17 сентября Председатель Президиума Верховного Совета (ЗОСР К. Е. Вороши

лов принял в Кремле Премьер-Министра Германской Демократической Республики 
0. Г{>0Т€В0ЛЯ.

Товарища 0. Гротеволя сопровождали члены Правительственной делегации 
ГДР —  Заместители Премьер-Министра В. Ульбрихт, 0. Нушке, Заместитель 
Премьер-М/гнистра и Министр иностранных дел ГДР Л. Больц.

На приеме присутствовали Секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
Н. М. Пегов, Заместитель .Минист1иа иностранных дел СССР В. С Семенов, Чрезвы
чайный и Полномочный Посол ССЮР в Германской Демократической Республике 
Г. М. Пушкин.

Во время приема состоялась дружественная и  сердечная беседа К. Е. Вороши
лова с 0. Гротеволем ж членами Правительственной делегации Германской Демокра
тической Республики.

(ТАСС),

Советско-ф инляндские переговоры
В соответстэил с договоренностью, дскотигнутой 16 сентября между Председа

телем Президиума Верховного Совета СССР Е. Е. Ворошиловым и Президентом Фин
ляндии Ю. К. Пааелкиви, 17 сентября в 11 час. утра по московскому времени, в 
Москве, в Кремле, продолжались переговоры по вопросам, относящимся к дальней- 
ше.му развитию и укреплению существующих между обеими странами дружествен
ных отношений.

С советской стороны в переговораз участвовали: Председатель Совета Miran- 
стров СССР Н. А. Булганин, член Президиума Верховного Совета СССР П. С. Хру. 
щев, Первый Заместитель Председателя Совета Министров СССР М. Г. Первухин, 
Заместитель Министоа иностранньц дел СССР В. С. Семенов, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол СССР в Финляндии В. 3. Лебедев.

С финляндской стороны в переговорах участвовали: Премьер-Министр Финлян
дии У. К. Кекконен. Министр обороны Финляндии Э. Скуг, Министр Р. Свепто, 
статс-секретарь МИД Финляндии Р. Сеотпяля.

С заяв.тением выстудгал Председатель Совета Министров СССР Н. к. Бу'лганин. 
С ответным заявлением высту’пил Премьер-Министр Финляндской Республики 
У. К. Кекконен.

После заявлений состоялся обмен мнениями.
Следующее заседание оостоонгся утром 19 сентября.

Прием Председателем Совета Министров СССР 
Н. А. Булганиным Премьер-Министра Финляндии 

У . Неннонена
17 сентября Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин принял 

Премьер-Министра Финляндии г-на У. Кекконена. Присутствовал Заместитель Ми
нистра иностранных дел СССР В. С. Семенов.

Строители Каховской ГЭС на трудовой вахте
НОВАЯ K.XX0BRA, 18 сентября. 

(ТАСС). Днеаростроевцы успешно несут 
трудовую вахту в честь ГХ с'ьезда КП(Х.

С опережением графика работают гид
ростроители.

На пефвой турбине, которая в ближай
шие лжи сделает первые обороты, уже со
браны и выверены статор и ротор генера
тора. Установлена верхняя к1Р©стовина, на 
которой будет смонтирована магнитная си
стема и маслоцриемник. Завершается мон
таж выводов, соединяющих генератор с 
силовым трансформато(ром. Успешно идет 
также монтаж основных узлов второго 
гня>оа1фе1гата.

Первеж!1Тво в социалистическом сорев
новании занимают монтажники бригады 
тов. Галушко. Йад статором второго гене
ратора, монтажом которого занимается эта 
бригада, развевается переходящее крас
ное знамя. По две нормы в смену выпол
няют монтажники бригад тг. Клентуха и 
Ждан.

Наблюдатели гидрометеорологяческой 
станции строительства сообщили, что уро
вень воды в Каховском водохранилище 
поднялся на 4,3 метра. Это позволяет 
сделать пробный пуск первой турбины.

Колхозы и совхозы Ленинградской области 
досрочно выполнили государственный план 

хлебозаготовок
Колхозники, работники машушно-тракторных станций и совхозов Ленинград

ской области, выполняя решения Пленума ЦК КШХ) по увеличению производства 
сельскохозяйственных продуктов, развернув социалистическое соревнование в честь 
XX съезда Комму’шрстической партии Советского Союза, досрочно выполнили госу
дарственный план хлебозаготовок. Сдача хлеба государству продолжается.

Учитывая, что озимые культуры в условиях области дают более высокие и 
устойчивые урожаи, колхозы и совхозы перевыполнили план сева озимых культур, 
проведя сев в лучшие агротехнические сроки, засьшают семена зерновых культур в 
объеме полной потребности на весенний сев 1956 года.

В колхозах ж совхозах области достроены хорошие облицованные силосные 
сооружения, завершается силосование кукурузы, силоса из кукурузы в этом году 
будет заготовлено значительно больше, чем в прошлом году, и общественное живот
новодство будет лучше обеспечено грубыми кормами.

Претворяя в жизнь постановление январского Пленума ЦК КП(Х об у в е р е 
нии производства продуктов животноводства, колхозы области с 1 октября 1954 
года по 1 сентября 1955 года увеличили валовой надой молока на 17 процентов 
против соответствующего периода 1953— 1954 гг. На 1 сентября в колхозах полу
чено в среднем от каждой коровы по 1.580 кг молока, или на 284 кг  больше, 
чем на эту же дату в прошлом году.

Колхозы и совхозы области взя.ти на себя обязательство в ближайшие дни 
выполшть годовой план заготовок и закупок молока. Труженики сельского хо
зяйства области принимают меры к быстрейшему завершешш всех сельскохозяй
ственных работ текущего года, накоплению кормов, подготовке к зимовке скота и 
обеспечению выполнения государственных планов заготовок и закупок мяса, карто
феля, овощей, яиц, шерсти и  других продуктов сельского хозяйства.

Колхозы и совхозы Азербайджанской ССР 
досрочно выполнили государственный план 

хлебозаготовок
Колхозники, работники МТС и совхозов Азербайджанской (ЮР, развернув социа

листическое соревнование в честь XX съезда Коммунистической партии (Советского 
Союза, досрочно вьшолнпли государственный план хлебозаготовск. Сдача хлеба про
должается, будет сдано и продано государству сверх плана не менее 730 тыс, 
пудов зерна.

Претворяя в жизнь решения январского Пленума ЦК КПСС, колхозы и совхо
зы республики добились уве,тичения производства продуктов животноводства. С 
1 октября 1954 года по 1 сентября с. г. валовой надой молока в колхозах увели
чился более чем в два раза против соответствующего периода прошлого года. Сдано 
государству молока на 30 тыс. тонн больше, чем в прошлом году.

Колхозы, МТС и совхозы республики проделали значительную работу по посеву 
и обработке кукурузы, строительству силосных сооружений, заготовке грубых и 
сочных кормов. Силами колхозов. МТС, шефствующих промышленных предприятий 
и  строительных организаций в текущем году в колхозах построено силосных соору
жений на 972 тыс. тонн, в том числе капитальных на 687 тыс. тонн. Уже сейчас 
заложено силоса на 383 тыс. тонн больше, чем в прошлом году, закладка силоса и 
заготовка грубых кормов продолжаются.

Колхозы и совхозы pecny6.TnKH также выполнили государственный план заго
товок зеленого чайного листа на 116 процентов и косточковых плодов —  на 110 
процентов.

В настоящее время в колхозах и совхозах республики развернулась уборка и 
сдача государству хлопка, посев озимых зерновых культуф и подготовка к  зимовке 
скота. Труженики сельского хозяйства Азербайджана принимают все меры к  ̂досроч
ному выполнению государственного плана заготовок хлопка, плодов, овощей, вншь 
града, мяса, шерсти, молока и  других сельскохозяйственных продуктов.

Колхозы и совхозы Ивановской области 
досрочно выполнили государственный план 

хлебозаготовок
Колхозниш, работники машинно-тракторных станций и опегщалисты се.тьоко- 

го хозяйства Пвановской области, борясь за осуществление исторических решений 
партии и правительства о крутом подъеме сельского хозяйства, широко развернув 
социалистическое соревнование в честь XX съезда Коммунистической партии Совет
ского Союза, досрочно выполнили государственный план хлебозаготовок. Колхозы 
области сдадут государству дополнительно не менее 1,8 миллиона пудов зерна. Сда
ча хлеба государству продолжается.

Труженики сельского хозяйства при активной hOlMOIHh рабочих л  с.тужащих 
промышленных предприятий и организаций области своевременно прове.ц! сев ози
мых культур, ведут работу по завершению уборки урожая, обмолота хлебов, засы
пают семена на весенний сев 1956 года, проводят подъем зяби, обмолот и расстил 
льна-до.тгунца, развернули .pafoory по уборке картофеля.

Выполняя решения январского Пленума ЦК КПСС, колхозы области повысили 
продуктивность общественного жзшотноводства. За 11 месяцев хозяйственного года 
в колхозах надоено молока на 83 тысячи центнеров больше, чем за соответствую
щий период 1953— 1954 гг. Проявляя заботу о дальнейшем повышении продуктпв- 
воста животноводства, ко-тхозы и совхозы в текущем году заготовили грубых кор
мов знагчительно больше, чем в прошлом году. В настоящее время ведется работа 
по закладке силоса и подготовке (к зиме животноводческих помещений.

Колхозники, работники МТС и совхозов Пвановской области принимают меры 
к  досрочному вьшо.тнишю государственных планов сдачи льва-долгунца и планов 
заготовок и закупок прод^жтов животноводства и тем самым внесут достойный 
вклад в дело крутого подъема сельского хозяйства и укрепления могущества нашей 
социалистнчесвой Родины.

Колхозы Брестской области досрочно 
выполнили государственный план хлебозаготовок

Колхозники п работники МТС Брестской области, вьшолияя решения Плену
мов ЦК ЕПСЮ по увеличению производства эерна и  других продуктов сельского хо
зяйства и готовясь к достойной встрече XX съезда Коммунистической партии Совет
ского Союза, досрочно выполнили государственный план хлебозахотовов. Сдача хле
ба государству продолжается. Подсчитав свои возможности, колхозы области решили 
сдать государству сверх плана 600 тыс. пудов хлеба.

Колхозы области полностью обеспечили себя семенами для озимого сева и  про
изводят засыпку семян яровых культур для весеннего сева 1956 года. В настоящее 
время колхозники и работники МТС трудятся над тем, чтобы в ближайшие дни за
кончить сев озимых культур, завершить уборку гречихи, льна, конопли и  загото
вить необходимое количество кормов для общественного животноводства. Колхозы 
приступили к раздельной уборке и силосованию початков и  стеблей кукурузы.

В текущем году колхозы Брестской области добились повышения продуктивно
сти общественного животноводства. На 1 сентября с. г. валовой надой молока про
тив соответствующего периода прошлого года увеличился на 35 процентов, что 
дало возможность колхозам сдать государству молока на 9 тыс. тонн больше, чем 
было сдано в прошлом году на эту дату. Колхозники, работники МТС и совхозов 
Брестской области принимают меры к быстрейшему завершению всех сельскохо
зяйственных работ и обеснечению выполнения государственного плана заготовок и 
закупок молокя, мяса и других сельскохозяйственных продуктов и дальнейшему 
у к р е п л я ю  экономики колхозов и  повышению оплаты трудодня колхозников.
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КОГДА ПАРТБЮРО УПУСКАЕТ ГЛАВНОЕ
Ксшгунистов ман(Ж€Т|>овсих) завом  ве 

цовлетворЕд отчетный доклад секретаря 
Яарторганизацял тов. ОгородЕивова. Мло- 
гае водгроеы, волнующие коммунистов, 
докладе не были освещены. Докладчик 
ни слова не сказал о том, почему пар
тийное бюаю оставалось в стороне от ре
шения згаогих на/болевпшх воогросов об
щественной и  производственной жизни 
коллектива. Партийное бюро должной 
критической оценки своей деятельности 
докладе не дало.

То. чего не сказал докладчик, высказа
ли в своих выступлениях коммунисты. 
Они дали принщшиальную партийную 
оценку деятельности партбюро, на кон. 
К1>етных фактах показали, что бюро п его 
сектретарь тов. 0го|роаников допускали не
правильные методы руководства, упускали 
из поля зрения главные, коренные воагро- 
сы работы парторганизации.

На июльском Пленуме ЦК КПСС указы, 
валось, что больппге зада'чл, стоящие пе
ред гаромышленностью, не могут быть 
кпошно решены без дальнейшего подъ
ема политической и трудовой а1Ктнвности 
рабочего класса и инженерно-техническ<-)й 
интеллигенции. Опыт многих партийных 
организаций показывает, что там. где 
хорошо поставлена партийно-политическая 
работа, там достигаются прочные и дли
тельные успехи в любом деле. Воспитание 
людей —  главное в партийной работе. 
Партийное бюро манометрового завода за
было об этом непременном условии.

Неудовлетворительно руководило пар
тийное бюро работой цеховых парторгаяя. 
зацйй. Все дело с!велось к тому, что парт
бюро заслушало отчеты секретарей трех 
лоховых парторганизаций л приняло со. 
ответствующие решения. Но практиче
ской повседневной помощи этим парторга
низациям партбюро не оказывало. Спра
ведливым был упрев партийному бюро, 
высказанный на собрании членом партии 
тов. Минушвиным. Он отметил, что парт
бюро не добивалось повышения ролл це
ховых парторганизаний в производствен
ной жизни предприятия, не помогало им 
устранять недостатки, мешающие успеш
ному выполнению плана. В цехе Л! 6, на
пример, в течение трех месяцев не было 
партийных собраашй, ослчабла массово-по
литическая работа, цеховая парторганиза
ция слабо привлекает в  своей рабо^ бес
партийный актив и  не оказывает должно
го влияния на производство. Но партбюро 
завода оставалось на позициях невмеша
тельства в дела цеховой парторганизации, 
считая достаточным, что возглавляет ее 
член партбюро тов. Ое;махина.

Kip^Tnibie непостатки допускаются в 
работе комсомольской л особенно проф
союзной организаций.

Сбк/рртарь комитета ВЛКСМ тугв. Нови
кова говорила на  ̂партийном собпапии о 
Р^ивнодушии партбюро к  работе комсомоль

ской органшации. В августе, например, 
комитету ВЛКСМ завода, цеховым комсо
мольским организацита нужно было 
кончить комплектование сети комсомоль
ского политпросвещения. Без помощи це
ховых парторганизаций осуществить это 
дело было трудно, но такой помощи не по
ел еаовало.

Не инте1весо1валось вплотную партбюро 
п работой аавкома. На партсобрании ука
зывалось, что ни одна комввсия завкома 
по существу не работает, цеховыми проф- 
оргапиэацнями завком руководит неудов
летворительно.

Большая органгоующая и воспитатель, 
ная роль на заводе (гринадлежпт 
стенной печати. Рабочие и инженерно- 
технические работники завода хорошо зна
ют, какое большое значение го{ела в не
давнем прошлом стенная печать для раз
вертывания социалистического сорев.чова. 
ния в коллективе, для укрепления тру
довой дисциплины и устранения недостат. 
itOB в работе. На заводе немало было ак
тивных корресцондентов, стенная газета 
пользовалась большим авторитетом. Но и 
это важное партийное дело тепе(рь запу
щено. Член партйя тов. Колосова, на шро. 
тяжсиии ряда лет принимающая активцое 
участие в работе pejwuiaoniK заводской 
стенной газеты, говорила па партийном 
соорашга о том, что партбнгро не оказы
вает редколлегии необходимой помощи. 
Партийное бюро мирится с тем, что газе
та с мая не выпускается, что так же 
плохо обстоит дело со стенной печатью в 
цехах.

Первостепенной задачей партбюро яв
ляется повседневное ыгимание в вопросам 
идеологической работы, идейно-теоретиче. 
ской и общеобравовательной подгото-вки 
работников завода. Однако партбюро в ор
ганизации политического просвещения 
коммунистов и комсомольцев, рабочих и 
инженерно-технических работников по- 
прежнеагу допускает недостатки, повто
ряет ошибки прошлого года. Плохо орга
низована на заводе лекционная пропаган
да.

Партийный руководитель обязан повсе
дневно общаться с людкчи, чтобы хорошо 
знать, что волнует людей, видеть и во
время предупреждать недостатки, правиль
но определять направление в работе. Ком
мунисты завода указывали на собраншг, 
что секретарь партбюро тов. Огородников 
мало бывал в цехах, плохо прислушивался 
к голосу членов коллектива, не реагиро
вал подчас па сигналы рабочих об отдехь. 
ных недостатках. Не вникал тов. Огород- 
HHftOD содержание культурно-просвети
тельной работы, мало интересовался бытом 
рабочих.

В выступлениях кюмэгунистов на отчет
но-выборном собрании чувствовалась хо
зяйская забота об улучшении своего про
изводства. Они говорили о том, что пар
тийное бюро не вникало во многие вопро

сы шронзводственной жизни, пе обеспечи. 
вало повседневного партийного конт
роля деятельности администрации. Ра
бочий цеха iN? 11 тов. Шатров расскаг 
зал на партсобрании о Фактах грубого на
рушения трудовой диевдБШпгаы в цехе, о 
бесхозяйственном расходовании топлива, 
о ПЛО.ХОМ хранении и неэкономном ис
пользовании материа.дов, в том числе 
особо ценных. Он отметил, что сигналы 
об этих недостатках партийное бюро 
оставляло без внимания.

На партийных собраниях в течение го
да коммунисты сделали немало критиче
ских замечаний в адрес партбюро, внесли 
много хороших предложенп! Но этим за- 
мечантгяз! и предложениям были приняты 
соответствующие решения. Одлажо парт
бюро не проводило в жизнь этих решений. 
IvoM\ryHHCTH тт. Сомахпна, Мясников, 
Ши1рман. 1[лешков и другие в своих вы
ступлениях подчеркнули, что партбюро 
многие ценные начинания не довело до 
конца. Так, например, партбюро решило 
разобраться в пряЕчинах неудовлетвори
тельной работы цеха Л! 3. Создали комис
сию и на этом все дело закончилось.

Тов. Огородников и другие члены парт
бюро не проявляли л  должной требова
тельности к коммунистам. Поэтому, как 
указали на собрании тт. Машкова, Бара
нов и  другие коммунисты, отдельные чле
ны парторганнзашпг допускают наруше
ния партийной дисциплины, не при
нимают активного участия в партийной 
япгзни, не занимают ведущей роли на 
производстве.

Коммунисты указывали на собрании, 
что КлроЕЮкий райком КПСС не ломот 
партбюро завода своевременно устранить 
указанные недостатки. Райком редко про
водил ое-минары секретарей цеховых парт, 
организаций. Работники райк<ша слабо 
вникали в содержание работы парторгани. 
затгии, не бывали в цехах завода, мало об. 
щались с заводским актгоко{.

Кюллектиюу манометрового завода пред
стоит решить ряд оорьезных пронзаодст. 
венных задач. 3aiBoi сейчас отстает в вы
полнении плана по номенклатуре изде
лий. отдельные цехи и производственные 
участки работают неритмично, медленно 
осуществляется внедзгение новой техники 
в производство. На преодолении этих и 
многих друтих недостатков и  должно 
быть сосредоточено внимание парторга
низации, этой задаче необходимо подчи
нить всю организационную и партийно- 
политическую работу в коллективе завода.

Отчетно-выборное партсобрание на ма. 
нометровом заводе прошло на должном 
идейноог и организационном уровне, при 
высокой активности коммунистов. Оно ло. 
каэяло, что партийная организация рас
полагает всеми возможностями ц способна 
успешно решать задачи, поставлешше 
перед промышленностью июльским Плену
мом ПК КПСС.

0. ИВАНОЗ.

С о р евн о ван и е  в  ч есть  X X  с ъ е з д а  КПСС

Н А . Т Р У Д О В О Й : В А Х Т Е
Пу.ючиый цех. Вдоль всего помещения 

стоят автоматы. Работницы быстро пере
двигаются от одного автомата к другому, 
снимают готовые изделия, устанавливают 
шпули с нитками. Быстро растет количе
ство готовой продукции.

К бригадиру молодежной бригады —  
Ане Захаровой подошел наладчик Игорь

Семинар парторгов 
цеховых партгрупп

На караадалтной фабртгке проведан се- 
МЕГназ) партгруппоргов цехов промышлен
ных предприятий Вокзального района,

Партгрушорги ознакоусились с произ
водственным процрсс-ом, состоянием пар
тийно-политической работы в цеховых 
партийных npiyimai фабрики.

Партгрутгпорги тт. Пшеничникова, Ко- 
лотовкин, Мюллер, Яркин, Крепышев по
делились на семинаре опытом работы 
партгрутш, |рассказали о той работе, ко
торую партгруппы сейчас провО|Дят в свя
зи с реш ениям июльского Пленума ПК 
КПСС.

На семинаре выетузшл секретарь рай
кома КПСС тов. Кислицын, который пО'Д- 
вел ито-ги семинара и указал на очеред
ные задачи цеховых партийных групп.

Закончено комплектование сети 
политпросвещения

Бюро Томвкого райкома КПСС утверди
ло сеть партийного просвещения на 
1955— 1956 учебный год.

В новом учебном году при первичных 
парторганизациях района будет работать 
9 политшкол п 42 кружка основного типа 
по изучению истории КПСС. Впервые в 
этом году в районе создано 10 кружков по 
изучению биографии В. И. Ленина.

При комплектовагаш сети большая 
груоша коммунистов изъявила желание 
изучать политическую экономию в круж
ках и постоянно действующих семинарах. 
Для работников райкома КПСС, райи '̂пол-
кома и Корниловской МТС организованы вовать 4 семинара.

семинары по изученяю экономики сель
ского хозяйства. Около 200 коммунистов 
будут изучать марксиетоко-лениневую 
теорию самостоятельно.

При райкоме КПСС создана лекторская 
группа из 12 человек и определена тема
тика цикла лекций по пстории КПСС.

В новом учебном году знчачительно 
улучшается состав пропагандистских кад
ров. Если в прошлом году с высшим обра
зованием было 3 пропахандйста. то в этом 
году —  9, а с незаконченным высшим 
образованием —  22 человека. Для пропа
гандистов при райкоме КПСС будет дейст-

—  Ну, как? —  спрашивает он, не от
рывая взгляда от четко работающей ма
шины.

Аня оборачивается. В уголках глаз ва- 
искри-тнсь веселые огоньки.

—  Нормально! —- отвечает она.
«Нормально» —  этим* словом сказано

.многое. II то. что норма лоревыполняется, 
и то. что качество продукции высокое.

... Месяц тому назад в цех прибыло 10 
новых чулочных автоматов. Их быстро 
установили и пустили в экеп,юатацию. 
Работницы сразу оценили преимущество 
новых машин. Производительность их в 
два с. лишним таза выше, чем у тех мв- 
шнн, которые были в цехе. Кроме того, 
они более удобные, что пдаволяет ра^ т- 
нице обслуживать не хва станка, а три.

Пуск новых автоматов был большой ра
достью для всего коллектива. Но радость 
была омрачена одним обстоятельством. 
Автомат устроен таж, что работни
ца не видит, когда в ыадшгяе закан
чивается операция и начинается следую
щая, а поэтому она не может своевремен
но переключить автомат на следующую 
олефйцпю, и станок работает вхолосп®* 
Проследить же за каждым из трех стан
ков чулочница це успевает, так как опе
рация занимает всего две минуты. Станки 
использовались не на полную мощность.

Игорь Мокров принимал участие в 
установке анггоиатов, налаживал их, и по
этому о<юбе«нж1 беспокоился о том, что 
машины •используются не на полную мощ
ность. Пытливый УМ рационализатора на. 
стой'шво искал нужного решения. Игорь 
изучал принципы работы автомата и. на
конец. 1решение было найдено. Он сконст
руировал приспособление, позволяющее ав
томатически переключать станок на сле
дующую операцию. Производительность 
тФУда в цехе возросла.

Рационализатор пошел дальше. Он изго
товил специальные коробки для заготовок 
и  закрепил их на станине автомата. Это 
сделало работу чулочшщ более удобной и 
дозволило цеху изготовлять несколько де
сятков пар чулок сверх задания.

Коллектив томской артели «8-е марта» 
упорно добивается увеличдаия выпуска 
трикотажных изделий, улучшения их ка. 
чества, снижения себестоимости продукции. 
Высокопроизводительный труд приносит 
желанные результаты. За 6 месяцев ны
нешнего года трикотажники выпустили 
почти на полмнлллона рублей сверхпляг 
новой продукции ж завоевали второе ме
сто в соревновании предприятий промыс
ловой кооперадии области.

Встав ка трудовую вахту в честь XX 
съезда КПСС, трикотажники нзьгс!кявают 
пути повышения производительности тру-

На cHirNtKo: наладчик автоматов Игорь Мокров и бригадир бшгады отлич
ного качества чулочного цеха артели <8-е марта» Эмма Дорн, выполняющая 
сменную норму выработки на 2 4 0 —260 процентов.

Фото Ф. Хятриневвпа.

да. устраняют недостатки в своей работе, 
вскрывают резефвы.

Длительное время в мотальном цехе 
операция перемотка швейной нитки счи
талась «узким местом». Операция ответ
ственная и трудная, она требует точно
сти. Шпуль много, пх очень часто прихо
дится менять, это связано со зпачитоль- 
ной трудностью. Производительность бы
ла низкая. Некоторые работницы отказы
вались работать на перемотке швейной 
нитки.

Рук»водите,та артели не уделяли этому 
участку должного внимания, мирились с 
недостаткамз!, производственная ”̂чеба не 
была 0(рганнзована.

В прошлом месяце на перемотке швей
ных ниток предложили работать Вале 
Ждановой. Она отказалась. Для того, что
бы разобраться в чем дело, на участок 
дршпла технолог Ножкина.

—  На этой операции нельзя вьгаолнить 
задание. —  доказывала Жданова, —  нор
мы явно завышены.

В разговор вмешалась комсомолка Вера 
Гроссман.

—  Поставьте меня на перемотку швей
ных ниток.

Девушка тщательно отработала приемы 
труда н через несколько дней выполнила 
норму на 125 проценто®. Вслед эа ней 
таких же результатов добилась и Валя 
Жданова.

Качество —  один из основных показа
телей работы предприятия. Одежда долж
на быть прочной, изящной, нарядной. Об 
этом ни на минуту не забывают трико
тажники. В дни предсъездовского соревно. 
вания за высокое качество продукции бо
рются 22 бригады, 9 из них носят почет

ное звалие «бригада отл1ичного качества». 
Бригада, руководимая Александрой Пасен- 
ковой, изготовляет 98— 99 процентов всей 
продукции первым сортом. Члены брига
ды выполняют нормы иа 150— 170 про
центов. Таких же рёз)'льтатов добились 
бтигады, которыми руководят кякасилыци- 
цы Карпова и Захарова, мотальишцы По- 
/розова и ItanineHOK, аверложшщы Лисиц
кая и Кудрина.

Еще совсем недавно нередко покраска 
готовой продукция была недоброкачествен
ной. Это происходило потому, что в кра
сильном цехе небрежно относились к по
краске пряжи. Брак, допущенный в кра
сильне, шел в мотальный цех, а затем в 
трикотажный. В артели было созвано про
изводственное совещание. Трикотажнлцы 
заявили, что O'Hu не желают делать брав 
по вине красильного цеха,

—  Легче всего заметить брак, —  за
явила на совещании бригадир бригады от
личного качеств<1 , мотальщица Нина Кар
пова. —  в нашем цехе. Если мы сами бу
дем следить за тем, чтобы не пропускать 
брак, качество трикотажа улучшится.

Карпову поддержали другие работницы 
мотального цеха. Теперь каждая моталь
щица является и  контролером. Если при 
перемотке пряжи работница замечает, что 
покраска неравномерная, она возвращает 
продукцию в красильный цех. Такой 
взаимоконтроль позволил намного улуч
шить качество продукции.

«Сегодня сделать больше, чем вчера»—  
этой мыслью руководствуются ТРИКОТАЯ  ̂
ники в своем труде. В эти дни с конвейе
ра предприятия ежедневно сходит на 
5 тысяч рублей сверхплановой продукции.

Б. ЯРИН.

в  с ч е т  о к т я б р я
Развернув со1гиалистическое еорешова- 

щие в честь XX съезда КЛСС, коллектив 
томского завода «Сибэдектромотор» одер
жал большую трудовую победу. Здесь на 
лолмесяца раньше срока —  15 сентяб
ря —  выполнена девятимесячная пропз- 
водствешгая программа и  выпущено про- 
дукци]г в счет октября на 3,5 миллиона 
рублей.

Передовым на заводе является кол.тек- 
тив третьего цеха. Хорошо работают пер
вый и восьмой сборочные цехи.

В и  е р  е д и —лштешхцмж-си
Коллектив томского завода «Республи

ка», соревнуясь за достойную встречу XX 
съезда КПСС, обязался выполнить годовой 
план по выпуску запасных частей для 
тракторов и других сельскохозяйствен
ных машин к 20 декабря.

Первенство а соревновании цехов удс1>- 
живает литейный цех, коллектив котооого 
ежемесячно выполняет производственный 
план на 110— 120 процентов. В августе

цех должен был отформовать и от-тигь 
4.500 заготовок запасных частей в трак
торам и другим сельскохозяйственным ма
шинам. Было изготовлено 5.343 заготовки.

Многие рабочие добП'Ваются высоких 
производственных показателей. Формовщи
ки те. Пдес'1'нов, Акчурин, Старикова, ва
гранщик Моряков и многие другие в эти 
дни выполняют сменные задания на 
150— 200 процентов.

НА ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ТЕМЫ

Неотложные задачи
Томский электромеханический завод имени 

В. В. Вахрушева нуждается в специализации
Специал^гзацпя и коолерлроваотие про

мышленных 'прелщжш'ий являются наибо
лее экономически выгодными, целесообраз- 
н ш и  форма-ми орга1шзащи1  производства, 
они позволяют ипгроко оргаагазовать 
адшносерийное и массовое производство, 
значительно сократить гщкл производства, 
намного повысить npou3Bojirre.ibHocTb 
труда л  снизить себестоимость продукции.

Специализация в кооперирование от
крывают большой простор для внедрения 
н лучшего нспользовалия высокопропзво- 
зительного оборудова1ния, создают благо
приятные ycvioBUfl для автоматизации 
111>оизводства, оовершенствово1ния техноло
гических процессов. Взаимно обтслов.ти- 
вая друг друга, опециализация и кюопе- 
рпрование позволяют «аайодее полно ис- 
пол1>эовать щнхизводсТ(Бенные мощности 
предприятий.

Июльский Пленум Цент1)ального Коми
тета КПСС указал на необходимость обес
печить широкую сноциа.цгзацню пред- 
(1Рй1ятий масеовоппоточного тцюзйводства и 
кооперирование, незавиенмо от ведомст
венной принадлежности предприятий.

Одной нз ошофных прггчпн отставания 
томского элоктроыехалпг^геекого завода 
1Ш€Ни В. В. Вахрушева является о тс п - 
стБие четкой са1еф 1али.зацни. Предприятие 
имеет весьма широкий и разносторонний 
профиль, не соответству'ющий возможно
стям производства. Мы производим самую 
различную дродупщию, норой совераиенно 
несвойственную профилю предприятия, 
вкопускаем изделия большой номенклату
ры. На сравнительно небольшом заводе 
изготовляются машины и изделия самых 
разнообразных -видов. Кроме пневматлче- 
ского инструмента широкого профиля 
(отбойный, рубильный, клепальный), вы
пускаются пневматические сверлильные 
машинки, специальные молотки пскугоям- 
H0IPO тока, пневматические вентиляторы,

электрические ручные и колонковые 
сверла, электродБмгАтелл, пусковая аппа
ратура, буровые стан'ки, электрагческие 
воатиляторы, пиравлическле «асосы и 
даже лчшеГшая высоковольтная по,1 веоная 
арматура, автомобильные и тракторные 
запасные части, печное литье и т. д.

Такое раанообраане машин, выпускае
мых заводом, не спосо^твует нормально
му развитию производства, тормозит рост 
тезапгческого уровня. Это не только пре
пятствует созданию более совершеиных 
конструкций машин, но и сдерживает 
рост выпуска продукции, мешает более 
рационально оргаяиэовать производство.

Разнообразие видов вьпи'скаемых ма
шин прагводит к  'необходимости щжме- 
нять самые разнообразные технологиче
ские процессы. Так, н а’заводе применяет
ся .дитье серого н ковкого чугуна, сталь
ное литье, литье .медных сплавов н алю- 
миашя, койка, горячая л холодная штам
повка, котельные работы, сварка, все ви
ды холодной механической обработки, 
обмотка, пропитка, гальванопокрытие, 
прессовапие пластмасс, покрасочные рабо
ты, ияютовдение резиновых изделий и 
изделий из резцлосмесн, разнообразные 
виды хичико-тер-мз^ной обработки, в 
том числе высокочастотная закалка, га
зовая цементация, газовая нитроцемента
ция и npo^iee.

Это приводит к  TOiry, что завод, не 
имея достаточных сил для норошьной ор
ганизации всех этих процессов, во мно
гих случаях 'вынужден вместо применения 
прогрессивной технологии заикиаться 
кустарщиной.

Сравнивая наш завод с другими специ
ализированными заводами г. Томска, мож
но сделать вывод, что у нас технический 
уровень ниже, чем на других предприя
тиях. Это отставание 'постепенно увели
чивается. Отсутствие четкой специализа

ции 'вынуждает коллектив завода изго
товлять для ообствонных нужд нормали
зованный режущий и мерительный ин
струмент, метизы, крепеж, уплотнения, 
изделия из пластмассы п пр. Количесш  
■получаемого цнетрумеита составляет все
го 30— 40 процемтов, остальной инстру
мент делается на предприяпш, на неспе- 
цна-тизи'рованном оборудовании. Стойкость 
его очень ниака, а сто^смоеть высока. Так, 
обычные токарные резцы и более слож
ный стандартный инструмент —  метчи
ки, развертка, фрезы— стоят в 2— 5 раз 
вьппе прейскуранта.

Расходуя псклнигительно много 'времени 
на производство стандартного инструмен
та, завод не усновает своевременно делать 
онецоонастку для новых машин. В ре
зультате очень часто сроки лодтотовкп 
производства новой продукции срываются.

В интересах дела следует освободить 
машиностроительные затюды от иитотов- 
лею1 я норо1алпэованного инструмента, а 
также крепежных деталей, метиэов, рас
ход которых очень ве.тик, а мет0 |ДЫ про- 
1гзводства нбсоя€(ршеяны и дороги.

Завод за последнее время все больше п 
больше теряет свой профиль, выпуская 
несвойственные предприятию изделия. 
Это стало возможным в результате 'невни
мания работнююв Главуглемаша, Мини
стерства угольной промыш.тенностп СССР 
и руководителей завода к снециа-тизации. 
Руководители предприятия не ставили 
остро вопрос перед главком о необходи- 
>DOCTii сокращен'ия номенклатуры изделий 
II освобождения завода от производства 
несвойственных eAiy' видов продукции. 
Техничеслов отставание завода вызывает 
законную тревогу среди коллектива пред
приятия.

Специа.ттгаацпя и кооперирование соз
дадут условия для более рнтмичнон рабо
ты. помогут лпкнп.шровать шт11рмов1цинУ 
и сократить потери.

Для уве-пиения масштаба прмгзводства 
целесообразно изготовление пневматиче
ских молотков (0MCII-5, РБ и КЕ) со
средоточить ГОЛЫЙ) на томском заводе, а 
ленинградский завод «Пневматика» спе- 
цпалдширо-вать на гщхштоодстве буриль
ных молотков и гшевомсверлильных ма
шин. При такой специашгзации (производ
ство пневматпческпх молотков на нашем

заводе может строиться на базе высоко
производительной содремеаной технологлн 
с применением мнотошпиндельных токар
ных авт-оматов вместо револьверных и 
специальных агрегатных станков.

Цех Л'* 1 в ы щ т а е т  в настоящее вре
мя отбойные, рубшдьные и клешальные 
молотки, пневматические сверлильные ма
шинки, пнеэматические вентиляторы, мо
лотки постоянного тока, маслонасосы, 
гидрораспределители, подкачивающие пом
пы к тракторным наоосаим, итструмент к 
легкозгу буро^боечиому станку и линей
ную П'одвесную ар.чатуру. Рабетнцки заво
да, основываясь на расчетах, доказали, 
что толшо за счет специализации этого 
цеха на выпуске пневматическагх молот
ков при некотором изменении состава 
оборудования (замена члеги револьверного 
и сверлильного оборудования автоматами 
и агрегатными станками) на тех же про
изводственных площадях производитель
ность цеха может быть увеличена в два—  
два с лишним раза. Такого же эффекта 
можно достигнуть и в друтих цехах.

Дублирование производства пускателей 
ПБГ-880 и ШБГ-380 на то-чском и коно- 
топском заводах нецелесообраэно. Пзготов- 
ление этих пускателей необходимо сосредо. 
точить только на то.мском заводе и изго
товлять их в объеме потребности по Гляэ- 
углемашу. В то же время производство 
штепсельных муфт передать заводам элек
тропромышленности. В этом случае про
изводство пускателей может строиться на 
принципах крупносерийного производства 
с элементамл потока п применением спе- 
1щальньп и  агрегатных стааков.

Для эффективного применения высоко- 
лроизводительного оборудования и повы
шения утнувня .мехамйзации технологи
ческих процессов (Необходимо, чтобы руч
ные и колонковые электросверла, которые 
выпускаются наШ'ПМ и конотопскш заво
дами, были райпредедены между o6oiwn 
предприятиями —  на одном заводе долж
ны изготовляться ручные электросверла, 
на другом —  колонковые.

Изготовление легких сбоечно-буровых 
стадков ДБС-2 оргааизова|Но нл т-омском 
заводе всего в объеме 12— 14 штук в ме
сяц, в нбприапособленном для этой цели 
экопаримежальном цехе. Это приахагг

большой пред делу оовдакия новых ма
шин. Завод вепытывает серьезные затру"Д- 
нения при обеопечеиии цеха заготовками 
к этой машине (поковки, стальное литье). 
А самое главное, что .машина ДБС-2 яв
но пе (ПОДХОДИТ к общему профилю завода, 
вызывая нарушение специализации цехов. 
В то же нресая ряд заводов Глзвуглемагпа 
специализирован на изготовлении неболь
ших серий сбоечно-буровых станков СБМ 
и подобных нм машин. Поэтшу, безуслов
но, целесообразно щюизводстпо сбм'шо- 
буровых станков и запасных частей к 
нпм передать одному из олециалтшрован- 
ных заводов Главуглемаша, например, ан
жерскому заводу «Свет шахтера».

Производство электромоторов, .вьшускле- 
мых цехом 3 нашего завода, может 
быть оргатшзовано на пре.шриятиях Ми
нистерства электропромышленности. Элек
тромоторные заводы могут изготовлять 
моторы более квалифицированво и реята- 
белыш. Например, завод «Оибэлехтромо- 
тор» (имеет возможность применять для 
производства моторов специальное обору- 
доваагие, автоматы н полуавтоматы, агре
гатные станки, оборудова'Нные прессы для 
штамповки железа ротора и  статора и 
другие вьгоожощяшводительные машины. 
Производство же электромоторов на нашем 
заводе строится исключш'ельно на уни- 
•версальном оборудовании при малоп^из- 
водителнных технологпчес/ких процессах, 
так как количество выпуска моторов 
сравнительно мало.

Наконец, совершешго очевидной пред
ставляется необходимость снять с произ
водства завода в  ближайшем будущем 
автомобильные эапаоные части, подвес
ную высоковольтную линейную арматуру, 
тракторные запасные части и печное 
литье. Эти изделия производятся на дру
гих (шециализировапных предприятиях 
большими пафтиями. Там они гораздо 
доброкачественнее и производство их рен
табельно. На пашем же заводе эта изде
лия обходятся в 2— 3 раза дороже и соз
дают серьезные затруднения в деле вы- 
•полнепия основной 1Гротра.чшы.

Подсчитано, что опецизлизацпя зя'вода 
при незначительном приросте площадей и 
оборудования позволит увеличить объем 
производства к 1960 году на 85 процен
тов. При этом число рабоадх увели'чигся

только на 8 ироцеито®, а  себестоимость 
продукции бначительно сшгаится.

Опециализация позж ш т устранить дис- 
птхшорщию между мощ1ностями вьшусжаю- 
щих, механосборочньп и заготовитель
ных ц€(хов. И‘рн росте общего объема про
изводства объем литейного, термического 
и шташовочзного производства увеличит
ся всего на 30 процентов. Это поаволит 
значительно упорядочить тгитаагае вы- 
пускае(мш цехо-в полуфабрикатами. Сей
час снабжение заготовками является 
основйой трудностью и причишой срывов 
в работе.

Опециаллзация позволит создать на за
воде (надлежащую эк(шориментльн7 Ю ба
зу, так кал опытный цех осэободнтся от 
выпуска мелкосерийных машин J I ^ 2  и 
других.

Ул>чшессию работы завода будет СП'О- 
собствовать усилшне коо(перифования в 
друпгшс опецпализированными предприя
тиями по производству метизов и крепе
жа, резиновых монтажных уплотнений, 
пластмассовых и других деталей. С этой 
целью необходимо устранить крупшые не
достатки кооперцрованпя, установить 
строгий контроль за своевременным вы- 
лолненшем плаяов поставаьи.

Необходимо вообще изменить и  улуч
шить дело с фо:н.довьиш поставками ин
струмента и материалов. Ненормально, на
пример, что наш завод по.тучает шарико- 
подцппшшки из Саратова, ргяикосмесь —  
из Свердло(вска и Тулы, обмоточный про
вод —  из Киева, лак —  из Тюмепи, в то 
время, когда все эти материалы и изделия 
производятся в Томске.

Правильная оргоигизация прмгзводствен- 
ной коопефа.цви на основе всемерной спе
циализации предприятий наряду с норма
лизацией и унификацией изделий, узлов 
и деталей открывает большие воэйгоокности 
релитчеиия выпуска продукции, подъема 
прошводства на более высокую CT^TieHb. 
Надо шире п пеьлнее использовать эти 
возможности.

и . ЗАХАРЕНКО, 
заместитель главного инженера томского 

электромеханического завода имени 
В. В. Вахрушева.
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Руководители Томской М.ТС равнодушны 
к простоям комбайнов

В »(>нторе ое.тьхоза|ртели «Кзыл Юл- 
хус*. Томского района, колхозники с не
годованием pa(^cкaзaJш нам затяну'вшуюся 
систорию с комбайна>ш» Томской МТС. 
«История» эта началась 31 июля, когда 
на поля кдтхоза прибыл самоходный ком
байн. Отвели комбайне?ру участок —  ко
си. Но комбайнер Шайхулла Тактабаен 
сказал:

—  С убоююой пока подождать придется. 
Нужно комбайн сначала отремонтиро
вать. —  и начал разби|ить машину.

День ремонтирует, два ремонтирует, 
пять ромонтишует... Колхозники уже (jftp- 
пами и лобогрейками убрали озимые, при
ступили к уборке яровых, когда комбайн 
включился R работу. 'Не успел он сжать и 
25 гектафов, как из МТС приходит дирек.' 
тива:

—  Немедленно пет>стнать комбайн в 
колхоз «Ленинский путь».

—  к как же мы буде1М? Ведь вручтгую 
нам с уборкой не справиться, —  пыта
лись гшотбстовать колхозники.

J —  Не волнуйтесь, это на несколько 
*дяей. —  заявил директор МТС тов. Демин.

Однако «несколько дней» протянулясь 
долго. Лишь 26 августа из МТС сообщили:

—  Возвращаем вам комбайн.
Встречать комбайн вышли всем колхо

зом. Однако радость членов оельхозартгли 
оказалась кратковременной. Через 5 дней 
из МТС поступил новый приказ:

—  Отош.тите комбайн в колхоз «Кзыл 
Октябрь», а вам мы другой дадим.

Зная дену обепиниям руково.тителей 
МТС. колхозники пытались протестовать 
снова. Но ничего не помогло: ни разгово
ры с директором МТС, ни звонки в район, 
ные организация. 1 сентября }М)Мчбайн 
ушел.

4 сентября в еельховартель прислали 
из Оталшгградской области комбай
нера Александра Пузанова с комбай
ном «Сталинец-б». Снова ожгли надежды 
колхозников, и снова —  неиадолго. В 
1 1е1рвый же день работы на комбайне вы
шла из строя звездочка питающего транс- 

' портегра.
—  Поломка пустяковая, —  решил ком. 

байнср. —  Cefi’iac съезжу в МТС за эвез. 
дочкой в  через 3 часа снова буду рабо
тать.

Однако все оказалось не так, кая он 
думал.

•— Звездочек у нас нет. Когда появят
ся —  ja.ufM, а пока как^ 1ибу1 ь выходию 
из полоясения. —  оказал Пузано.ву за
ведующий мастерскими тов. Кривошеев.

—  Но ведь не для того же я ехал за 
5 тысяч километров, чтобы сейчас проста, 
ивать, —  возмутился комбайнер.

—  Не волнуйтесь, будет звездочка —  
пришлем.

Г) дней дожидался А. Пузанов, пока из 
МТС ому доставили звездочку. 6 дней irpo. 
стоял в полосе мощный комбайн, колхоз
ная автомашина, закрршснггля за ним 
для отвозки зерна, люди, работающие в 

“ агрегате.
Сейчас, кроме «Ста.тинна-6», на нолях 

колх<>за работает самоходный комбайн 
тов. Наэмшннова, переведенный сюда О 
оонтяб(1)я из колхоза «Кзыл Октябрь». 
Однако темны уборки урожая в колхозе 
крайне низкие. Не получая от МТС необ- 
хо,1 имой теишческой помощи, комбайнеры 
в редкие дни выполняют нормы

—  Наш колхозник Уджат Тактабаев 
выкашивает за день на лобогрейке боль
ше, чем «Сталинец-6», —  говорят «йены 
сельхозартели.

В результате —  if3 359 гектаров- хле
бов в колхозе за полтора месяца убран 
лишь 221 гектар, из mix комбайнами —  
только 155 гектаров. Хлеба от перестоя 
иа корню начали осыпаться.

По вине руково.дителей Томской МТС 
сильно затянулась уборка также в колхо
зах «Единый труд», «Заветы Ильича», 
«113ЫЛ Октябрь», «1-е Мая» и других. В 
этих сельхозартелях не убглна еще добрая 
треть хлебов. Всего по МТС на корню еще 
остается окоило 3.000 гектаров хле^в.

К1>айне ме.хленные темпы уборки —  
результат штохой подготовки машилно-

TpaiKTOPHoft станции к  жатве хлебов, бес- 
ховяйстаенного отношения ее руководите
лей к использованию техники. ‘На усадь
бе МТС до сих пор стоят два самоход
ных комбайна: XiiN? 22 и 50.

—  Деталей у нас запасных не было, 
не смогли отремонтировать, —  поясняет 
директор МТС тов. Демин.

Во вгремя ремонта комбайнов в МТС, 
действительно, нехваггало некоторых де
талей для самоходных ко.чбайнов, траис- 
noiprepoe, звездочек. Однако, когда эти де. 
тали были получены, комбайны все же в 
действие введены не были.

—  Два комбайна —  .мелочь. Обойдемся 
л без них. —  рйпили руковохителя стан
ции.

За по.трора месяца, щкяпедшие с нача
ла уборки урожая, этими комбан.чами 
моля?о было убрать уже не менее 500—  
600 гектаров зефновых. Однако простой 
комбайнов вовсе не огорчает руководите
лей станцив. В -МТС этим машинам нашли 
ногвое применение: они используются, как 
юлолнительный «источник» зала;-злых 
деталей.

Вот и сейчас на усадьбу МТС приехал 
комбайнер тов. Гейман, работающий на 
полях колхоза «Заветы Ильича».

—  Где звездочка от моего комбайна?—  
обращается он в  заведующему масторскл- 
мл тов. Кривошееву. —  Неделя прошла, 
как я направил ее на ремонт. А обратно 
никак не дождусь.

Оказалось, что отре1монти1рова1шая 
звездочка лежит в столе тов. Кривошеева, 
а  вот валик звездочки куда-то задевался.

— Да не присылал ты валика, —  'Оправ
дывается Кривошеев. —  А присылал, так 
ЛОИ1ДИ как следует, никуда <« не мог де. 
ваться.

Но ИИ в кузнице, ни у слесарей вали
ка не оказалось. Комбайнер нервиичазт: 
погода стоит прекрасная, —  только хлеб 
убирать. Каждая минута простоя —  это 
убыток колхозу, государству.

—  А, бьиа не была, —  наконец, ре
шает он. берет гаечный ключ и направ
ляется к  комбайну 22, чтобы снять 
недостающую деталь. Пз окна своей кон
торки это прекрасно видит тов. Кривоше
ев. Видит, но ничего не говорит. В душе 
он даже рад. что найден такой «.тсгкпй» 
выход из создавшегося положения.

На комбайнах KjM  22 и 50 сейчас 
уже лелосчитать многих важных .деталей. 
Машины растаскиваются по частям.

Полнейшее равнодушие проявляют ру
ководители станции к использованию тех
ники, находящейся на полях колхозов. 
Комбайны 1работают с большими перебоя
ми, простоя их недоп^етимо велики. Из 
39 комбайнеров МТС дневные нормы на 
уботхке урожая выполняют лишь 5— 6 
человек.

Основная причина низкой прои.тводп- 
тельности комбайнов —  плохая организа
ция их технического обс.тужпвания. Две 
из имеющихся в МТС четъБрех пе^юдвиж- 
ных мастерских не укомплектованы нсоб. 
.холимыми ин-етпументами, запасными ча
стями. 'Не побеспокоилась дирекция стан
ции также о подборе для работы на «ле- 
П’чках» квалпфищгровапных людей.

Естественно, «гго при таких условиях 
участковые .механики в Томской МТС поч
ти не занимаются плюваенлем профилак
тических мефоприятий, направленных на 
удлинение сроков службы комбайнов и 
тракторов; передвижные мастерские 
здесь по большей ч.гсти используются, 
как аварийные машины. Возле некоторых 
комбайнов участковые механики не были 
с начата уборки нц разу. Явно недоста- 
точну'ю помощь ко>гбайнерам оказывают 
участковые механпкп тг. Кондинскип и 
Закс.

—  За нашим колхозом МТС вообще пе 
закрепила участкового механика,— расска
зывает преаседатель колхоза «Единый 
труд» тов. Волтовский. —  Поломается иа 
комбайне какая-то деталь, потребуется 
какой-то винтик —  гоним в МТС колхоз
ную автомашину.

Велики простои комбайнов из-за нерас.
------------------------- iiitiiiiiimiiiiiiiiiii-------------------

пофяднтельносгги. беспечности руководите
лей станции, неоперативного решения во
просов, возникающих в процессе работы.

С начала уборад ждали в колхозе 
«Кзыл Октябрь» приезда руководителей 
станции для того, чтобы они на месте 
разобрались в причинах низкой произво
дительности йомбайЫ0|В, помогли колхозу 
быстрее завефПЕЕГгь косовицу хлеабов. На
конец, 12 сентября в колхоз приехали ди
ректор МТС тов. Демин и механик по 
сельхозмашинам тов. Вагин.

—  Вызвали они в контору колхоза ком
байнера тов. Абанеева. который на своем 
стареньком «Еоммутре» за время уборки 
ни разу не выполнил дневной нормы, —  
|рассказывает председатель колхоза тов. 
Грицук. —  Отругали его хорошенько, но 
обещали и помощь: решено было утром за
менить мотоФ на его комбайне более мощ
ным, работающим у нас на току. Но вот 
уже вечеш, а из МТС ни слуху\ ни Ш У. 
Не приехал даже участковый механик 
тов. Кондинский, хотя он живет в нашем 
колхозе.

Две недели назад вышел из строя трак
тор ДТ-54. букснровавшнй на полях кол
хоза имени Коларова комбайн Иннокентия 
4i-naxzHa. Временно к комбайну прикр^ 
пили трактор ремесленного училища 5, 
на котором учащиеся проходят па полях 
колхоза практику. Но вот уборка пшени
цы на одном из участков была закончева. 
П от^овалось срочно перевезти комбайн 
на другое поле.

—  Никуда мы не поедем, будем здесь 
зябь пахать, —  заупрями.тись учащиеся.

Иннокентий Чупахин срочно выехал в 
МТС.

—  Договоритесь, пожал^'йста. с руково
дителями училища, ведь комбайн второй 
день простаивает, —  обратился он к  ди
ректору МТС тов. Демину.

—  'Но ведь ты начальник агрегата, 
значит, командуй сам. Или ®ди, пока 
твой трактор отремонтируют, —  равно
душно ответил т. Демин.

И Чупахин ни с чем уехал в колхоз.
Учета простоев комбайнов в МТС не ве

дут, ви.тимо, для того, чтобы не добав
лять себе лишних хлопот. Ведь каждый 
случай простоя, если он за4 )иксировйн, 
следует разобрать, найти и наказать ви
новников...

Вместо того, чтобы повести решитель
ную борьбу за повьппение производигель- 
ноети уборочных машин, создать комбай
нерам все условия для выполнения и пе
ревыполнения норм выработки, руководи
тели станции с  первых дней убофки заня
лись «латанием дыр» —  многочисленны
ми и, по большей части, бессмыс
ленными перегонами комбайнов из одного 
колхоза в другой. Так, самоходный ком
байн тов. Афанасьева, щ>ежде чем по
пасть в колхоз «Единый труд», за кото
рым он закреплен, п ораж ал  в колхозах 
«1-е Мая» и имени Коларова. Комбайнер 
тов, Тактабаев проделал на своем «Ста- 
лйнце-6» многокилометровый путь по по
лям кллхооов «Кзыл Юлдус», «Леиинсвлй 
путь» и «Кзыл Октябрь».

—  Только я приступил к работе в кол. 
хоое имени Коларова, как меня с0|рвали с 
.места и направили в колхоз «1-е Мая»,—  
рассказывает комбаин-ер тов. Азангулов.—  
Убрал я там 20 гектаров хлебов, а  потра
тил на разъезды 5 дней.

Изобретенный в Томской МТС «новый 
.метод опешативного руководства уборкой» 
дорого обходится колхозам. На перегоны 
комбайнов тратится много времени. Пе- 
ipe.TKO, проделав десяти- пятнадцатикило- 
метровын переход, машины нуждаются в 
есшлзном ремонте.

Хлеба на полях уже начали осыпаться. 
Каждый потерянный на уборке час 
это цотефя ,\гаогих пудов хлеба. Руководи, 
телп Томской МТС обязаны (решительно 
улучшить руково.детво уборочными рабо: 
тами, добиться высокопроизводительпого 
использования каждого комбайна с тем, 
чтобы в ближлйпгае 2— 3 дня закончить 
жатву хлебов во всех обс^туживаемых кол. 
хозах.

А. ЛУГОВЦОВА.

Иультпросветработнин Нина Ивановна Ланьшина
Когда Нина Ивановна Ланьшина под

ходила к току первой полеводческой 
бригады, колхеюникн, работающие на очи
стке зерна, и кое-кто из возчиков только 
что расположились на обед.

Подошедшую тотчас же обступают лю
ди. Кто хочет получить журнал, кто га
зету. II когда каждому было выдано ра
нее заказанное, Ланьшина обращается в 
присутствующим:

—  Теперь, товарищи, познакомьтесь е 
новым боевым листком.

В новом номере боевого листка, вы
пускаемого партийной организацией кол
хоза «Заря», говорится, что артель мед
ленно, не в меру своих сил и возможно
стей. ведет уборку ^тюжая. что комбайнер 
тов. Морозов допускает потери зерна при 
уборке.

—  Правильно написано. Хлеба нынче 
не хуже, чем в прошлом году, а убираем 
мы пх действительно медленно, —  гово
рит колхозница Анна Сергеева. —  Во 
многом мы, колхозники, сами виноваты. 
Но больше всего виновато правление' и 
наш бригади1!> Бекетов.

—  Есть ему время, когда уборкой за
ниматься! А кто за него пьянствовать 
будет? *Н чего смотрит правление? —  до
бавляет Клава Перевозчикова.

■Начинается обсуждение заметок боево
го листва. Колхозники указывают на то. 
что правление артели до уборки много го
ворило о подготовке зерноочистительных 
машин, сушилок, а когда пришла страд
ная пора, многое оказалось не готовым: 
они вносят предложения, как быстрее ор
ганизовать дело. Тов. Ланьшина записы
вает эти советы, чтобы сообщить о них 
партийной организации и правлению кол
хоза. Затем она знакомит колхозников с 
срытиями в стране и за рубежом.

Перерыв окончен. Люди —  снова на 
местах. Кто очищ<ает зерно, кто насыпает 
его в мешки, чтобы приготовить ах к 
приходу автомашин, ушедших на пункт

«Заготзерно». Нина Ивановна, распрощав
шись с колхозниками, идет к комбайново
му агрегату- Михаила Гусева, чтобы сооб
щить комбайнеру о результатах работы 
соревнующегося с ним агрегата комбайне
ра Павла Килина, рассказать о новых 
обязательствах, взятых им в честь XX 
съезда партии. U всюду, как желанного 
гостя, встречают колхозники и механиза
торы Паинской МТС, работающие в колхо
зе «Заря», заведующую Тигинеким сель
ским клубом Нину Ивановну Ланьшину.

На клубной работе Нина Ивановна 
Ланьшина вот уже более 14 дет.

Большую массово-политическую и 
культурно-просветительную работу ведет 
Тигинекпй сельский клуб, которым она 
заведует. При клубе есть лекторское 
объединение. Его члены систематически 
выступают перед жителями се.та с лек
циями на различные темы. Особенно ча
сто выступают с лекциями директор шко
лы тов. Зотов, фельдшер тов. Лямзин, аг
роном тов. Бессонов. При клубе работают 
кружки художественной самодеятельности. 
Во время полевых работ участники само
деятельного коллектива выступают с кон
цертами перед колхозниками и механиза
торами на полевых станах.

Работой клуба руководит совет клуба в 
составе 5 человек. Он планирует работу 
клуба и  д-обивается выполнения намечен
ных мероприятий. По инициативе совета 
клуба на животноводческой ферме колхо
за был организован «уголок животново
да». Там были оформлены доски показа
телей по надоям молока, вьгвешаяы обя
зательства доярок, газетные и журналь
ные вырезки, советы специалиста. Здесь 
постоянно имеются свежие газеты и жур
налы. Регулярно раз в неделю на ферме 
выпускается боегюй .листок. Наряду с 
пропагандой опыта лучших работников 
фефмы, в боевом листке оезко криги.

куются те. кто халатно, недобросовестно 
относится к noprjTieHHOMy делу. .

К.туб проводит тематические вечера 
по воотросам полеводства и жпвотно- 
•водства. На некоторых из них е 
лекциями выступали агроном тов. Бессо- 
лов и зоотехник тов. Малкова, а  лепедо- 
викп производства делились опытом своей 
работы. Особенно интересным был вечер, 
посвященный теме повышения продук
тивности коров, на котором доярка Галина 
Камашева рассказала, как она добилась 
резкого увеличения надоя молока от за
крепленной за нею группы корО'В. Ее при
емы работы стали применять и другие 
доярки колхоза. В нынешнем году произ
водство молока колхоз удвоил по сравне
нию с прошлым годом.

Клуб ведет большую работу по пропа
ганде решений январского и  июльского 
Пленумов ЦК КПСС. Здесь хорошо оформ
лен стенд «Перспективный план колхо
за на 1955— 60 гг.». Колхозники нагляд
но видят показатели по надою молока, 
обеспечению артельного скота кормами, 
расширению посевных площадей и т.- д. 
Лозунги, вывешанные в клубе, призывают 
членов артели усилить борьбу за досроч
ное выполнение решений январского и 
июльского Пленумов ЦК КПСС.

Особый стенд посвящен укреплению 
трудовой дисциплины, повышению произ
водительности труда. На нем указано, 
сколько, согласно решению собрания чле
нов артели, каждый трудоспособный 
колхозник обязан выработать трудодней 
и как вьгаолняется это решение. Здесь 
каждый может узнать, кто в колхозе 
больше всех имеет трудодней в полевод
стве и животноводстве.

Постоянно проводя массовую работу 
среди колхозников, клутб своей деятельно
стью способствует укреплению экономи
ки колхоза, успешному решению задач, 
стоящих перед тружениками села.

П. ПОПОВ.

Передвиш ная вы ст авна произведений  
совет сних худ о ж н и ко в

В Томске в помещешш Дома офицеров 
открылась irepejBiHSHafi выставка произ
ведений советских гудоасник-ов, на кото
рой экспонируется около 100 живописных 
и графических работ.

Томичи поэнаномятся с авторскими по- 
втореяиями широко иэвестной ьарпгаы 
лауреата Сталинской премии Ю. М. Не- 
прннц€®а «Отдых после боя», с картинами 
лауреата Сталинской премии Н. Н. Чеба- 
кова «Павлик Морозов» и В. Н. ГавриЛ'О- 
ва «Радищев», с картинами ряда пе
риферийных художников —  А. Бурака 
ГСвердловск), Б. Гончарова. М. Лихачев 
(Воронеж). Л. Антонян < Я р^ 1 авль), 
В. КудедькЕна. Н. К ’̂знецсва (Казань), 
А. Лященко (Чкалов) и других.

Зрители укидят работы ряда крупней

ших со»тских художников —  А. Герасп- 
мова, А. Бубнова, А. Грицая, В. Мешкова,
Н. Пластова, Н. Ромадина. В. Яковлева

Раздел графики представлен серией 
рисунков М. Куприянова, П. Крылова, 
Н. (Зокол-ова (Кукрыниксы), Е. Кибрика, 
произведениями Г. Верейского. Д. Дубин- 
ского, Э. Бернштейиа и других.

На выставке есть работы сибирски 
художников Б. Ряузова (Красноярск), 
И. Тпткова (Новосибирск), картина том
ского художника М. Горбатенко «Табель 
принесла», экспонировавшаяся на респуб
ликанской выставке.

Письма в редакцию
Помощь общественности
Во 2-м ююелм Черемошники недавно 

открылась начальная школа.
Большую помощь школе оказала дирек

ция и общественные организации Томско
го лесошеревалочного комбината. Дирек
ция школы К; 31 передала нам часть 
парт и школьных досок. Многое сделали 
родители. Тт. Шмакова, Васильева, Ьо- 
пылова, Савинова а другие мыли пол, 
рамы, парты. Тов. Филиппова помогала 
перевезти парты. Родители тт. Соболев, 
Багрянцев и Кленов в выходные дни ре
монтировали парты.

Хороший подарок получили дети.
Ф. МИТЮКОВА, 

заведующая начальной школой № 30 .

Когда же контора связи 
выполнит свое обещание?

На снимке: в зале передвижной вы
ставки произведений ооветсинх худож
ников.

Фото Ф. Хитринешгча.

Колхоз «Заря революции», Kapracoi^ 
ского района, имеет свой радиорел KPJ -2, 
но он в течение целого года беодействует. 
РаоотнЕки районной конторы связи дообе.

смонтировать в колхозе 100-ватт
ный радиоузел. В связи с этим мы реши
ли увеличить количество радиоточек. Кол
хозники дружно вышли на воскресник по 
заготовке бревен и установке столбов. 
Сейчас столбы стоят от Старой Березовки 
до Усть-Чшкапки. Однако аширатуру к 
нам так и не прислали. Работники рай
онной конторы связи в колхоз не загля
дывают.

Когда же, наконец, контора связи вы
полнит свое обещ ате и установит в нзг- 
шем колхозе радиоузел?

А. ПЕТЕЛИН, 
животновод колхоза «Заря революции», 

Каргасокского района.

„Сибирские огни' № 4
Вышел в свет очередной четвертый но 

-чер журнала «Сибирские огня».
Журя.ал начал печаггать в сокращенном 

виде двухтомный роман-эпопею Евгения 
Федорова «Ермак». В поиере опублико
ваны цикл рассказов Вл. Сапожникова, 
стихи Леонида Чнвипа. Ильи Мухачева,

В разделе «Голос напшх друзей» опуб
ликованы в переводе Л. Черкасского сти
хи китайских поэтов Шао Янь-сяяя и 
Юань Шуй-по.

В номере дано продолжепие очерка 
Г. Федосеева «В теснинах Джугдыра».

Раздел «Бритиш  и библиографии» 
представлен статьями Н. Яповского «Но
вые рассказы» (о книге первых рассказов 
молодых писателей Н. Дементьева «Первое 
письмо» и Н. Дворецкого «Полноводье»), 
Б. Рясенцева «0 маленьких «людях» и 
убогих людшпках» (о книге рассказов 
П. Лаврова «Ночные сторожа»), Г. Колес
никовой «Роман о богатстве народном» (о 
новом романе Г. Маркова «Соль земли»).

Номер содержтгг большие разделы 
«Книжное обозрение» и «Хроника».

Доярки-трехтысячницы
Дояржя колхоза «Северное сияние», 

Бакчарского района, брали на себя социа
листическое обязательство —  надоить за 
год от каждой Фп>ажной коровы по 3 ты
сячи килограммов молока. Отдельные до
ярки досрочно выполнили свои обязатель
ства.

Знатная доярка области М. П. Фомина 
еще 5 сентября закончила вьшолнение

своего обязательства. От каждой фураж
ной коровы она надоила по 3 тысячи ки
лограммов молока, к концу месяца она 
надоит еще по 220 килограммов молока 
от каждой коровы.

Надоили по 3 тысячи килограммов мо
лока от каждой коровы доярки тт. Гай- 
тур и Муйсте.

21.500 килограммов экономии горючего
Механизаторы Галклиской МТС настой

чиво ведут борьбу эа экономное расходова. 
ние горючего и  смазочных материалов. 
Благодаря правильной эксплоатацил ма
шинно-тракторного парка и бережливому 
отношению к материалам с начала поле
вых работ они сэкономили 21.500 кило

граммов горючего и  большое количество 
смазочных материалов.

Наибольшую экономлю горючего имеот 
тракторная бригада >Г« 12, где бригадиром 
тов. Ковалелко. Здесь сэкономлено 3.600 
килограммов горючего.

• □ □ □  •

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

НА ПЕРЕДОВОМ МАСТЕРСКОМ УЧАСТКЕ

Где отремонтировать 
телевизор?

Почти полтода работает в Томске стт* 
дия телевидения. Сотни томичей приобре
ли телевизионные приемники. А вет про
извести ремонт телевизора, даже самый 
незначительный, негде.

Необходимо открыть в городе мастер
скую по ремонту телевизионных приемни
ков.

Н. СОРОКИН.

Беззаботные люди
Вот уже 3 года мы, рабочие Беляевской 

судоверфи, живем в небольшом поселке в 
тайге (здесь мы заняты на лесозаготови
тельных работах).

06 удовлетворении наших культурно- 
бытовых запросов администрация и об
щественные организация судоверфи не 
заботятся. Кинопередвижка у нас в те
чение всего времени побывала 5 раз. В 
поселке нет ни клуба, ни красного угол
ка. Почта ходит к нам в поселок 4 раза 
в месяц, тогда как газеты мы должны 
получать ежедневно.

Мы неоднократно обращались в рабоч
ком судоверфи и к его председателю тов, 
Лабастову с просьбой прислать нам кино
передвижку.

—  Это нецелесообразно, —  отвечает 
тов. Лабастов. —  У вас в поселке народа 
мало, киномеханик ничего не зарабаты
вает.

Нас удивляет, неужели никого из руко
водителей судоверфи не интересуют наши 
запросы?

Старший мастер второго участка Петр, 
Васильевич Марьин, окончив расстановку 
рабочих, направился в лесосеку. Тру
довой день начался дружно, поэтому на
строение у Петра Васильевича хоро- 
шее, радостное. Легко перескакивая через 
стволы сваленных деревьев, он пошел 
в глубь леса, жестом пригласив нас следо
вать за ним. Мы пришли в делянку, где 
работает моторист э.дектролилы Юлис Бар- 
нус.

—  Как дела. Юлис? —  спросил Петр 
Васильевич.

—  Все в порядке!
—  У Баркуса всегда дела в порядке,—  

рассказывает мастер. —  Работая на вал
ко леса более трех лет, он накопил боль
шой производственпый опыт, применяет 
прогрессивные методы труда. Весь ком
плекс работ —  ва.тка деревьев, очистка 
от кроны и уборка сучьев— осуществляет
ся одновременно. Для этого организовано 
звено из трех че.товек. Моторист электро
пилы научился BbicoKonpoH9BOjHTe.ibHo 
использовать инстру^мент. Звук пилы, ко
торой работает Баркус, смолкает только 
на короткие мгновишя, когда он перехо
дит от дерева к дереву. Шыьный кабель 
тянется от магистрального кабеля на 160 
метров. ^ 0  позволяет мотор|ИСту электро
пилы работать на всей отведенной ему 
nacesKO. Звено Ю.ти1са Баркуса держит 
первенство в предсъездовском соревнова
нии на мастерском участке, которым ру
ководит тов. Марьин. Оно выполняет по 
полторы нормы в смену.

Хорошо работают и другие мотористы 
электропил участка. Все они перевыпол
няют нормы. Неплохо работают мзюгие 
трактористы мастерскоах) участка. Высо
копроизводительного труда добились трак
тористы Леонид Комаров, Василий Всре- 
мейчш и другие. Леонид Комаров, напри
мер, почти ежедневно по.твозит древесины 
на 10 —  15 кубометров больше, чем доло
жено по норме.

Тракторист Леонид Комаров и прицеп
щик Виктор Гасювас уже год, как работа
ют вместе. За это время они сработа
лись, привыкли друг в другу. Это очень 
в а ^ о ,  так как успешная трелевка зави
сит в знашггельной степени и от прицеп
щика. Прицепка— дело не простое. Она 
требует ловкости, сноровки, разворотли- 
вости. Все.ми этими качествами обладает 
прицепщик Гасюнас. Он, как правило, не

ездит на верхний склад с традтористом. 
Нагрузив трактор, остается на месте. 
Пока тракторист возвращается со склада, 
Гасюнас подготавливает новый воз. Эки
паж трактора сястематичеови перевышод- 
няет производственные задания.

Все пгаре и шире развертывается со
циалистическое соревиование в честь XX 
съезда КШХ в коллективе мастерского 
участка. Сейчас большинство лесозагото
вителей выполняет и перевыполняет зада
ния. Машинисты паровых кранов Навел 
ЧаЮаков и Иван Чирков дают до полторы 
нормы в смену. Они грузят на сцепы по 
120— 130 кубомеофов хлыстов вместо 
82,5 по норме. Электромеханики Василий 
Поигольский и Левке Евальна, обслужива
ющие передвижную электростанцию 
«ПЭС-12-200», обеспечивают бесперебой
ную работу электропильщиков и освеще
ние вархнлх складов в ночное время.

Благодаря слаженности (рабочих, п,ра- 
вильнон организации т|руда атчфой ма- 
егерский участок второго лесозаготови
тельного пункта занял первое место в Ти
мирязевском леелромхозе. Он из месяца в 
месяц перевыполняет планы по всем пока
зателям —  заготовке, подвозке и отгруз
ке древесины. По прафику цикличности 
этот участок за первые восемь дней сеи- 
тября сделал восемь с половиной циклов.

Отарший мастер тов. Марьин рассказы
вает:

—  Мы по плану третьего квартала 
должны заготовить, подвезти и отправить 
на нижний склад 22 тысячи 600 кубо
метров древесины. По обязательству в 
честь предстоящего съезда партии мы 
должны на 2.400 кубометров сделать 
больше. Этого, безусловно, добьем-ся. Ре
зультаты налицо: идея с опережением 
плана. Но наши успехи были бы зна
чительно лучше, если бы нам своевремен
но и в достаточном количестве подавали 
порожние сцепы. Но порожняка дают 
очень мало. Поэтому мы и снизили темпы 
отгрузки. Вот, надркмор, девятого сен
тября за всю дневную смену получили 
только один порожний сцеп. В этот день 
один подъемный края р а ^ а л  всего лишь 
около часа, а второй —  бездействовал 
всю смену. П о л н ы е  случаи бывали и 
раньше.

И. молосников.

АФАНАСЬЕВ, ТРОФИМОВА. ЧЕРНОВА, 
ФАТАНОВ, ЛЮБЕНЕЦ и другие.

Ж дем новых фильмов
За п-оследние два месяца в колхозах 

Боронинского сельского (Совета, Томского 
района, кинопередвижка побывала в с е го "  
один раз.

Вызывает недоумение и тот факт, что 
один и  те же кинофильмы привозят в 
нам по нескольку раз.

Р. ТУХВАТУЛИНА. 
заведующая клубом 

колхоза имени Калинина.
Т . ПЛАТОНОВА, 

агроном колхоза «Путь социализма».

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
в  селе Парабель мало колодцев. Неощо- 

кратно об этом ставили в известность сель
совет, но никаких мер не цриняго. Жите
ли вынуждены пользоваться для питья i 
приготовления пищи недоброкачеетвенной 
водой.

И. ЛЫСОВ.

в  посе.тке Птатка. Туганского района, 
нет парикмахерской. Давно идуч разгово
ры о необходимости отврыть парикмахер
скую, но ояа до сих пор так и не открЫ'

А. ПЕРЕМИТИНА.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

^.Магазинные головоломки*^
Под тагягм заголовком в газете «Крас

ное Знамя» 177 от 7 сентября был 
опубликован фельетон, в котором говори
лось о безграмотном заполненип товарных 
ярлыков в магазинах г. Томска.

Как нам сообщил директор горпищетор- 
га тов. Веснин, проваркой магазинов уста
новлены факты, жазапные в фельетоне. 
Провед^о совещание директоров магази
нов и принято решение о наведеяви по
рядка в заполнежЕи товарных ярлыков.



Народная Республика Албания. Тирана. В «Народном магазине».
(Фотохроника ТАСС).

На пленарной сессии Государственного 
совета КНР

ПЕКИН, 18 сентября. (ТАСС). По сооб- 
щшию агентства Сииыуа, 16 сентября 
СОСТОЯЛОСЬ пленарное заседание Государст
венного совета Китайской Натюдной Рес
публики. На заседании был принят указ 
о призыве в армию в 1955 году на осно
ве закона о воинской повинности КНР.

На заседании обсуждался вопрос о на
граждении орденами офицеров и солдат 
HaipoLTHO-освободительной армии, отличив
шихся на военной службе, и было одобре
но положение о введении в армии новой

День шахтера в КНДР
ПХЕНЬЯН, 18 сентября. (Т.\(Х). Сего- 

ша в Корейской Наро.шо-Демократпческой 
Респуб.тике впервые отмечается День шах
тера. Печать посвящает празднику шахте
ров разнообразные материалы, раснмсазы- 
вающие о развитии угольной промышлен
ности в республике, о трудовых победах 
горняков, о повышении пх материального 
благосостояния и культурного урошя.

За время, прошедшее после заключения 
перемирия, с  1республ1гке восстановлено и

введено в строй большое количество шахт, 
разрушенных в годы войны. Ныне шахты 
оснащены современными механизмами. 
Благодаря расширению сети техническзгх 
школ число специалистов в угольной прз- 
мышленности выросло в 3,5 раза по срав
нению с 1953 годом. Добыча угля нете- 
Л01ПЦ) увелпчигвается. В первом полугодии 
1955 года добыча угля возросла в 6 раз 
ио сравнению с тем же периодом 1953 
года. .

Норвежские деятели об итогах поездки 
в Советский Союз

ОСЛО, 17 срптября. (ТАСС). Газета 
«Дагбладет» опубликовала бс'оеду iwppec- 
пондента газеты «Ругаландс ави-.» с 
председателем сельскохозяйственного коми
тета стортинга Хогнестадом. недавно воз- 
вративпгимся из поездки в CiCCP. Хогне- 
стад заявил: «Я думаю, что могу сказать 
не только от своего имени, но и от имени 
членов нашей делегации, посетившей 
СССР, что поездка туда превзошла наши 
ожидания».

Хогнестад подчеркнул, что русские до
бились особенно больших успехов в иссле
дованиях в области сельского хозяйства. 
«Русские. —  скчозал он, —  имеют чудес
ные сельскохозяйственные школы и ис
следовательские институты, работающие в 
хороших матерпа-тьных условиях».

Газета «Арбейдербладет» помещает бе
седу своего корреспопдента с вернувшим
ся па днях из поездки r СССР заместите
лем председателя норвежского объедине
ния профсою.тов MoHTceiHOM. который воз
главлял норвежскую профсоюзную делега
цию. посетившую Советский Союз.

Отвечая на вопросы о его впечатлении 
от поездки в СССР, Ментсен. в частности, 
сказал: «Мы увидолп страну в бурншг 
развитии, (^временные крупные пред
приятия, которые мы посетили, имели 
большую производительность. Двое из па
шей делегации —  Льенер и Фрогнер —  
были в СССР в 30-х годах. Их поразил 
прог1>есс в области экономики, который 
произошел в Оветском Союзе с того вре
мени».

Датский министр сельского хозяйства о своей 
поездке в Советский Союз

КОПЕНГАГЕН, 18 сентября. (ТАСС). 
Все газеты уделяют сегодня много внима
ния возвращению из Москвы министра 
сельского хозяйства Смерума и других 
членов датской сельскохозяйственной де
легации, посетившей СССР. Смерум заявил 
по приезде, что поездка r Советский Союз 
была очень порштельной и что он пред- 
,ложат правительству пригласить в скором 
времени в Данию официальную советскую 
сельскохозяйственную делегацию. Смерум

рассказал, пишет га.зета «Ланд от Фольк», 
что на него большое впечатление произ
вела Всесоюзная сельскохозяйственная 
выставка в Москве. Он от.метпл также 
гостеприи.мство советских сельскохозяйст
венных организаций.

Смерум подчеркнул, что, по его мне
нию, существуют большие возможности 
для развития торговли между СССР и Да
нией.

Общественность Бразилии требует восстановления 
дипломатических и торговых отношений с СССР

МОНТЕВИДЕО, 16 сентября. (ТАСС). В 
Бразилии усиливается движение за вос
становление дипломатических и торговых 
отношений с Советским Союзом. С требо
ванием о восстановлешш отношений с 
СССР выступают политические деяте.ти, 
представители деловых кругов и печати.

Влиятельная буржуазная газета «Кор- 
рейо да манья» в редакционной статье 
отмечает, что восстановление торговых от
ношений Бразилии с Советским (>гозом 
было бы выгодно для Брази.пш, и подчер- 
Kiraaer, что восстановление торговли с 
СССР является требованием широких сло
ев населения страны.

Как сообщает газета «Нотпсиас де 
оже», адвокат Альберто Клементино де

Асеведо, тесно связанный с промышлен
ными кругами Сан-Пауло, заявил, что он 
считает «абсурдным тот факт, что до сих 
пор не были приняты меры для восста
новления торговых отношений е Совет
ским Союзом». «Необходимо, —  подчерк
нул он, —  покончить с экономической 
зависимостью, причиняющей ущерб наше
му хозяйству».

Владелец кофейных плантаций Сюго.эс 
заявил о необходимости срочно восстано
вить торговые отношения со странами со- 
циа.тигтического лагеря. «Мы нуждаем
ся, —  заявил он, —  в бензине, пшенице, 
машинах и других товарах из Советского 
Союза и стран народной демократии».

Новое судно для Советского Союза
КОИЕЯГАГЕП. 17 еентлбря. (ТАСС). | рефр'Тгжяратор, построенный по советоному 

Вчера на верфя датской фирмы «Бурмей- за и зу . 
сгер or Вайя» спущен на воду новый |

Совещание представителей СЕАТО в Маниле

НЬЮ-ПОРЕ, 17 сентяйря. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента агентства 
Юнайтед Пресс, сегодня в Маниле закон
чилось продолжавшееся 6 дней секретное 
совещание представителей военных inra- 
бов стран СЕАТО (военный блок для Юго- 
Восточной Азии, в который входят США, 
Англия, Франция, Филиппины, Таиланд, 
Пакистан, Австралия и Новая Зеландия). 
На этом совещании обсуждался вопрос о

боньбе с «подрывной деятельностью» в 
странах Юго-Восточной Азии. т. е. с на
ционально-освободительным движением в 
этих странах.

Как сообщает корреспондент, ввиду на
метившихся во время совещания разногла
сий было решено продолжить обсуждение 
указанного вопроса на совещанин_ совета 
СЕАТО, которое откроется 
1 ноября.

Отъе.чд из Москвы 
в Нью-Йорк делегации СССР 

на десятую сессию Генеральной 
Ассамблеи ООН

17 сентября из Москвы в Ныо-Перк 
отбыла делегация СССР на десятую сес
сию Генеральной Ассамблеи Организации 
Объединеиных Наций, возглавляемая Пер
вым заместителем Председатс-тя Совета 
Министров и Министром иностранных дел 
СССР товарищем В. М. .Молотовым

(ТАСС).

Французский еженедельник о разногласиях 
внутри Северо-атлантического союза

формы одежды, а также потоп, петлиц и 
эмблем различных родов войск. 9то поло
женно решено ввести в силу с 1 октября 
1955 года.

На заседании были приняты также за
конопроекты о создании в автономной об
ласти Внутренней Монголии народных ко- 
-читетов и собраний народных представи
телей всех ступеней. Было решено пред
ставить эти законопроекты на одобрение 
Постоянному комитету Всекитайского со. 
бранил на-родных предстааителей.

Прибытие в Нью-Йорк 
В. М. Молотова и членов 

делегации СССР
НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. (ТАСС). Се

годня в Нью-Йорк для участия в работе X 
сессии Геяеральной Ассамблеи ООН при
была делегация ОСЮР, воэктавляемая Пер
вым заместителем Председателя Совета 
Министров СССР, Министром иностраЕных 
дед СССР В. М. Молотовым,

В. М. Молотова и советскую делегацию 
в Нью-Йоркском аэропорту встречали: 
глава делегации УССР Л. Ф. Паламарчук, 
глава делегации БССР К. В. Киселев, По
сол СССР в  США Г. Н. Зарубин, постоян
ный Представитель (ХЮР в ООП А. А. Со
болев, Посол Польши в США Р. Спассов- 
ский, постояшый Представитель Польши 
в ООП Г. Бирецкий, Посол ЧехослО'Ва.кии 
в США К. Пегржелзса, постоянный Пред
ставитель Чехословакии в ООН Я. Ульрих, 
заведующий протокольным отделом ООН 
Дену, члены делегации УССР и БССР на 
X сессии Генеральной Ассамблеи ООН, 
ответственные сотрудники представитель
ства СССР при ООН.

В аэропорту В. М. Молотов сделал 
представи'гелям американской и иностран
ной печати следующее заявление:

«В этом году мне посчастливилось 
вновь прибыть в Нью-Йорк. У меня сло
жилось мнение, что дорога из Москвы в 
Нью-Йорк стала лучше, ровнее. Позволь
те воспользоваться предоставившейся воз
можностью, чтобы сердечно приветство
вать американских друзей и выразить 
искреннее по-желание, чтобы советско- 
американские отношения успешно разви
валась на пользу наших народов и все
общего мира».

ПАРИЖ, 17 сентября. (ТАСС). Обста
новка ослабления налрлжепности в меж- 
д)Т1ародных отношениях н растущее 
стремление народных масс к  миру создают 
серьезные тр^’дности для тех кругов, ко
торые главную ставку делают на «поли
тику силы» и подготовку к новой войне. 
Францу’эский еженедельник «Экспресс» 
опубликовал статью, посвященную поло
жению внутри Северо-атлантического со
юза, милитаристская на1Правленш>сть ко
торого наталкивается на новые препят
ствия. Исчезновение опасности войны, по 
мнению ежеяецельнжка, ослабило Севегро- 
атлантический союз, а противоречия меж
ду различными входящими в него страна
ми усилились и в отдельных случаях 
приняли остр5'ю форму.

Еженедельни1К указывает, в частности, 
на конфликт между двумя участниками 
'НАТО— Грецией и Турцией, причиной ко
торого была попытка Англии, стреошвшей- 
ся играть роль «арбитра», «превратить 
англо-гречесиие разногласия из-за Кипра 
в греко-турецкий конф.тикт». «Результат, 
—  пишет «Экспресс», —  превзошел все 
ожидания, конфликт принял такой раз
мах», что греки «практически разорвали 
СБОЙ союз с Турцией. Греческие войска 
не будут участвовать в сентябрьежих ма

неврах НАТО, а переговоры между двр 1я 
генеральными штабами прерваны».

Разногласия возникли также в связи с 
решением французского правительства 
направить в Севврн>-ю Африку для подав
ления волнений 3 дивизии из числа выде
ленных в распоряжение НАТО. Как изве
стно, ЭТО решение вызвало недовольство 
других стран —  членов НАТО.

Далее еженедельник указывает, что 
канцлер Аденауэр, которого до сих пор 
считали «самым надежным из атлантиче
ских партнеров», заявил, что для созда
ния западногерманской армии потребляется 
не 3 года, как эго предусматрлвалось ра
нее, а 5 лет.

«Экспресс» напоминает также о требо
ваниях английской общественноста сокра
тить военные расходы ж срок военной 
службы.

«Экспресс» подчеркивает, что верхов
ный главнокомандующий воору’женными 
силами НАТО американский генерал Гргон- 
тер «ислытыв-ает беспокойство» по поводу 
положения, которое создается вследствие 
того, что «государственные деятели 
(стран, входящих в НАТО. —  Ред.), веро
ятно, имеют законные основания не ве
рить в возможность войны».

Американская газета об освещении 
в печати международных событий

НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. (ТАСЗС). Вы
ходящая в Йорке (штат Пенсильвапия) 
газета «Гаэетт энд Дейли» пишет в ре
дакционной статье, что освещение амери
канской печатью поездки Аденауэра в 
Москву говорит о том, что «репортаж, ха
рактерный для холодной войны», не за
служивает доверия. «Это такой репортаж, 
при котором желаемое принимается за 
действительность, когда корреспондент 
«извращает факты, прежде чем они про
изошли... Корреспонденты изображают ход 
и  подробности какого-либо совещания в 
такой форме, в какой это желательно го
сударственному департаменту... До самого 
вечера 13 сентября газеты писали, что 
переговоры в Москве обречены на провал. 
Результатом должен был быть нуль. Аде- 
науэ|р и шреаставители Москвы никак 
не могли поладить... Но потом неожидан
но оказалось, что дипломатические отно
шения установлены».

В этой связи газета питает: «Для вся
кого добросовестного п независимого »гело- 
века должно быть ясно, что, как только 
Западная Германия стала суверенным го
сударством, для нее открьися путь к [ип. 
ломатическим отношениям с любой стра
ной, в том 'iHCvTC с Россией.. Единствен
ный вопрос заключался в следующем: в 
интересах ли Западной Германии устано
вить официальные отношения с Россией? 
Ео геогра^ческвм и экояо>гаческим сооб
ражениям и по причинам международной 
политики ответ должен был быть положи
тельным. Теперь мы видим, что это так, 
несмотря на то, что пытались нам ска
зать наши корреспонденты, следующие 
примеру наших политических деятелей. 
Нельзя ли из этого сделать вывод, что 
политика холодной воины, так же как и 
репортаж в духе холодной войны, не за
служивает доверия и не имеет под собой 
здоровой основы просто по тому, что от
казывается взглянуть в  лицо фактам?».

Открытие третьей 
международной промышленной 

выставки в Карачи
КАРАЧИ, 17 сентября. (ТАСС). Вчера в 

Карачи состоялось открытие третьей меж
дународной промышленной выставки, в ; 
которой принимают участие 13 стран, b i 
том числе —  Советский Союз, Китайская 
Народная Респуб.тика, Чехословакия, Юго
славия. США, Англия, Индия, Япония и 
другие.

В советском павильоне цредставлены 
высокопроизводителыше металлорежущие 
станки, электрическое оборудовааше, ш - 
тпческие инструменты, точные электроиз
мерительные приборы, дорожные строи
тельные машины, легковые п грузовые 
автомобили, различные сельскохозяйствен
ные маш шы и т. д.

Борьба в Японии против американских баз

Поездка Мэрфи в Европу
НЬЮ-ЙОРК, 18 сентябця. (ТАСС). По 

сообщению из Вашингтона, заместитель 
заместителя государственного секретаря 
США Роберт Мэрфи вылетел вчера в Ев
ропу. По сведениям печати, он будет ве
сти в Париже переговоры с эконо-мпчески- 
ми экспертами западноевропейских стран. 
Предполагается также, что Мэрфи отпра
вится в Бонн для переговоров с прави
тельством ГФР. Предусмотрены также пе
реговоры Мэрфи в Белгр:1де с президентом 
ФН1‘Ю Броз-Тнто по вопросам американ
ской военной помощи.

ПЕКИН, 17 сентября. (ТАСС). Как со
общает японское радио, открывшаяся вче
ра в Токио национальная конференция 
борьбы против американских баз продол
жает свою работу.

Сегодня около 80 делегатов конферен
ции пос€Ти.ти город (Зунакава, близ которо
го находится американская авиабаза Та- 
цикава. Делегаты ггрння.ги участие в ор
ганизованном местным населением митин
ге протеста против расширения этой ба
зы.

Мэр города Сунакава и делегаты от 
различных районов Японии, где рарсзюло- 
жены американские базы, в своих вы
ступлениях подчеркивали необходимость 
тесного сплочения всех борющихся про

тив расширения американских военных 
баз.

Участники митинга приня.ти резолю
цию, в которой говорится, что они плечом 
к плечу будут выступать в защиту род
ной земли.

ПЕКИН, 17 сентября. (ТАСС). Как 
сообщает японское радио, сегодня в райо
не Отаканэ (префектура Ямагата) произо
шло новое столкновение .между полицпей 
и местными жителями, пытавшимися по
мешать работам, связанным с расшире
нием американского военного полигона. В 
столкновении пришгмало участие около 
500 крестьян и более 200 полицейских. 
Несколько человек ранено. Полиция про
извела аресты.

Заявление ливанского государственного деятеля
КАПР, 17 сеитября. (ТАСС). Арабское 

информационное агентство передает, что 
в интервью его бейрпскому корреспоя- 
денп' Рашид Карама, ги)торому поручено 
формирование нового ливанского прави
тельства, заявил, что основным принци

пом внешней П0.ТИТИКИ его правительства 
будет огказ от ггзетия Ливана в военных 
пактах ж укрепление сотрудничества 
арабских стран в вопросах' международ
ной политики.

Забастовка итальянских шахтеров
РИМ, 18 сентября. (ТАСС). Как сооб- ни», бастовали 16 сеитября

щоет газета «Унита», шесть тысяч тру
дящихся угольных шахт провинции Грос- 
сето, принадлежащих тресту «Монтекати-

1 течение
дня, требуя повышения заработной платы 
п принятия более эффективных мер для 
предупреждения несчастных случаев.

Антиправительственный 
мятеж в Аргентине

НЫО-ПОРК. (ТАСС). Корреетощетг 
агентства -Юнайтед Пресс передает из 
Буэнос-Айреса, что. как сообщило прави
тельственное радио Аргентины, 16 сен
тября гарнизоны ряда городов, в частно
сти Кордобы и К^т>усу-КуатИ'И, подняли • 
воссташге против правительства президел- 
та X. Перона. До сообщению правитель
ственной радиостанции, в Аргентине вве
дено осадное положение, п верные прави
тельству войска полностью контролируют 
положение. В сообщении правительствен
ного радио указывается, что в восстании 
участвовачЮ несколько гарнизонов военно- 
морских сил.

События в Аргентине
НЬЮ-ПОРК, 18 сентября. (ТАСЮ). Как 

сообщает из Буэнос-Айреса корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс, правитель- 
ствеинов радио передало коммюнике, в 
котором, говорится, что восстание было 
тщательно подготовлено при широкой по^ 
мощи из-за границы со стороны сил, 
враждебных конституционным властям 
Аргентины. Об этом свидетельствует тот 
факт, говорится в коммюнике, что служба 
иифор.мацин мятежников организована 
только за пределами страны. «Малейшие 
маневры и мельчайшая информация, вы
годная мятежн]гкам, собираются и немед
ленно распространяются заграницей. Од
новременно делаются попытки исказить 
официальные решештя или сообщения ар
гентински.! властей».

Корреспондент того же агентства сооб
щает из Буэнос-Айреса, что генеральный 
секретарь Всеобщей конфедерации труда 
Аргентины, насчитывающей 6 мштлшоноэ 
рабочих, дп Пьетро выстунпл с речью по 
радио. Он заявил, «гго аргентинские рабо
чие «будут бороться всеми средствами и 
всеми видами оружия с мятежапкамд, 
поднявшими вооруженное восстание про
тив конституции и законного правитель
ства».

БУЭНОС-АПРЕС, 18 сентября. (ТАСЮ). 
Комрцование правительственных войск 
опубликовало сообщение, в котором гово
рится, »гро подпольная радиостанция мя- 
тежни^:ов угрожает бомбардировкой Буэ- 
нос-Айрееа. В сообщении указывается, что 
столица защищена крупными силами 
авиащги и что в ней стягиваются части 
зешггаой артиллераш.

Первенство Европы 
по стрельбе

БУХАРЕСТ, 18 сентября. (ТАСС). По 
уточненным данным, в стрельбе из боевой 
произвольной винтовки на расстоянии 300 
метров лежа, с ко.тена и стоя представи
тель Советского Союза А. Богданов выбил -Ф 
i . i J 9  очков, превысив на 6 очков уста- 
номенный им мировой рекорд. В. Борисов 
наорал 1.134 очка и вышел на второе ме- 
сто На третьем месте —  финн В. Илонея 
(1.130 очков). Команда Советского (^юза 
по сутгме трех положений завоевала пер
вое место, набрав 5.636 очков, что также 
является новым мировым достижеогпем.

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 20 сентября ожидается пе
ременная облачность, без существенных
осадков, ветер северо-западный, 3 __ 7
метров в секунду, температура воздуха 
ночью 0 - 5 0  тепла, дтем 1  7 - 1 2 °  
тепла.

20—22 сентября—переменная облач
ность, без существенных осадков, ветер 
^абы й, температура воздуха ночью 
1 —Ь° тепла. нр« прояснениях 0 — 2° 
мороза, днем — 15 — 20° тепла

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Кинотеатр имени М. Горького. 20 сен
тября — новая музыкальная кннокоме 
дня «Гаспароне». Сеансы: 10-30 12-15, 
2, 3-45, 5-30, 7-15. 9, 10-45. Для детей 
— художественный фильм «Руслан и 
Людмила». Сеанс в 9-30 утра.

Клуб имени Сталина. 20 сентября — 
«Гаспароне». Сеансы: 4, 6. 8. 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 20 сентября — «Дорога», 
CeaJiCbi: 10-30, 12-30. 2-30, 4-30. 6-30. 
8-30, 10-30. Малый зал — «Анна на 
шее». Сеансы; 10, 12, 2. 4. 6, 8. 10.

Кинотеатр в городском саду. 2 0 — 21 
сентября ~  художественный ф11льм 
«Дорога». Сеансы: 1, 3, 5, 7. 9.

Т о м с к А О  с т у д и а

20 сентября. 20.00. Документальный 
фильм «Советское Приморье».

20.50. Новый художественный фильм 
«Водные звезды».

ЦИРК
Ежедневно программа 

в 3-х отделениях. 
Начало в 8 часов вечера, касса 

крыта о 10 часов утра.

СКОРО
прибывает зверинец. 

Следите за рекламой.

Вокзальный райпромкомбинат при. 
нимает заказы на электросварочные, то
карные, слесарные раб01ы, никелиров
ку и составление калибровочных таблиц 
на емкости резервуаров.

„ - - . Обращаться: г. Томск, переулок
в Гонолулу j 1905 г., 5.

3 — 2

Управление томских горэлектросетей доводит до сведения населения, 
руководителей предприятий и учрежде1шй города о том, что раскопки на 
территории города с целью проведения водопровода, посадки деревьев и 
пр. на глубину более 0 ,3  метра могут производиться только по получении 
письменного разрешения в управлении горэлектросетей (Подгорный пе
реулок, 4).

Нарушители правил раскопок будут привлекаться к судебной ответ
ственности.

3 —3

Меняю квартиру в г. Томске на квар
тиру в г. Омске. Справляться в любое 
время по адресу: переулок Ванцетти, 12, 
кв. 2. 2-й этаж, Першин.

Артели имени 18-й партконференции 
требуются; счетовод, рабочие и возчики 
на лошадях.

Обращаться: г. Томск, улица Октябрь
ская, 37.

2 —2

Требуются: кочегары, подкатчик, сле
сарь. Кочегарам предоставляется квар
тира.

Обращаться; г. Томск, улица Боль
ничная, 6, механическая прачечная.

2 —2

Стройуправлению треста «Обьлесо- 
сплав» для работы в г. Асино требуют
ся: старший бухгалтер, инженер-строи
тель, прорабы.

Для работы в г. Томске — грузчики 
на автомашинах.

Обращаться: г. Томск, 
Люксембург, 20.

улица Розы

2 - 2

Срочно требуются на постоянную ра
боту: швеи-мотористкн, ученицы швей- 
моторнсток, кочегары паровых котлов, 
слесари, никелировщик, вачальнив ме. 
ханического цеха, дворник, столяр, Ю- 
кари, грузчики.

Обращаться: 
1905 г.. 5.

г. Томск, переулок

3 —2

Томскому политехническому институту 
требуются комнаты для студентов.

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 9, профком, телефон 
46-77. -

4 —3

Требзпотся на работу: рабочие в цехи, 
экономист-плановик, плотники, камен
щики, грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122, кирпичный завод Jvfe 10.

3 —2

Горпищеторгу требуются: временные 
рабочие по засолке капусты, грузчики.

Обращаться: г. Томск, Обруб. 8. от
дел кадров. 2 — 1

«Томжелдорпроекту» требуются: бу
ровой мастер, рабочие изыскательских 
партий, шофер, дворники, кочегары.

Обращаться; г. Томск, проспект имени 
Кирова. 20, отдел кадров.

■  С В . 
Я

У Ч Е Б Н И К И '
НА 1Й55-56 

УЧЕБНЫЙ ГОД

ДЛЯ УЧАЩИХСЯ
ВСЕХ КЛАССОВ 
НАЧАЛЬНОЙ И 
С Р Е Д Н Е Й  
Ш К О Л Ы

ПРОДАЮТСЯ
в  школьных КИОСКАХ 
и книжных МАГАЗИНАХ.

■ При отсутствии учебников в мест- 
ных магазинах и киосках заказ мож
но направить областно.му книготоргу. 
Книги вькылаются почтой наложен

ным платежом. 
ГЛАВКНИГОТОРГ 

^  Министерства культуры СССР.
шшш-----------------------------

Томской махорочной фабрике требу
ются: квалифицированные слесарь и же
стянщик. кочегары в котельную, уклад
чицы готовой продукции, рабочий в це
хи, дворник, плотники.

Обращаться, г. Томск, 
года, 14. переулок 1905 

2 — 1

Адрес редакции гор Томск, просо. 
37-77 и 42-44, оровагавды — 47-45,

Ленина, 13. телефоны:

Сибирскому филиалу ВНИГРИ сроч
но требуются: инженер-экономист, за
ведующий складом и корректор.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 16. в отдел кадров.

К 305700

для справок (круглые супш) 42-42. релаьтора — 37-37, за.м. редактора — 51-75, ответ, секретаря
вузов, школ 8 культуры — 42-48. сельского хозяйства — 37-39, оромышлепного — 37 75. отдела писем — 37-38 н 31 47.

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02. директора типографии __ 37-72.
-  З М 9 , секротарннтп — 42-40. отделов- 
отдела нифоргмицш; — 51-61, зам. зав.

Гр-ка Попеско Зинаида Е)фимовна. 
проживающая в г. То.мске, Дербушев- 
ский переулок. 6, кв. 1, возбуждает де
ло о разводе с  гр-ном Евсюковым Пет
ром Борисовичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том. 
ском областном суде.

партийной жизни — 
издательством — 52 2 3 ,

г. Хомсе, типография 2 Политрафнздата.
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